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«богомяш»
едет в Севастополь

> С 14 по 19 мая в Севастопо
ле пройдет XII Международ
ный фестиваль документаль
ных фильмов и телепрограмм 
«Победили вместе». На нем 
вниманию аудитории пред
ставят художественно-доку
ментальную картину «Бого- 
мяков», открывающую цикл 
кинофильмов «Титаны», о 
людях, сыгравших значимую 
роль в экономическом раз
витии Тюменской области. 
В центре картины - проти
востояние Геннадия Богомя- 
кова грандиозному проекту 
затопления территорий Си
бири. Сложно сказать, какой 
была бы сегодня история од
ного из самых важных для 
экономики России регионов, 
окажись тогда под водой гро
мадные пространства, а вм е
сте с ними и неисчерпаемые 
запасы нефти и газа.
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железной и автомобильных дорог, основной вид 
транспорта на Севере - водный, но период нави
гации короткий. Скептикам тогда противостояли 
руководители Тюменской области, нефтяники и 
учёные, прогнозировавшие блестящее нефтяное 
будущее Западной Сибири. И о тех, кто отстоял, до
казал, победил, мы и хотим рассказать, поскольку 
эти имена должны быть увековечены. В период ос
воения Севера они жили в тяжелейших бытовых ус
ловиях, не знали ни выходных, ни праздников, от
давая все силы великой цели. Большинство из них 
были романтиками, они знали, что пишут историю, 
что за ними стоит вся мощь огромного и сильного 
государства, и это вело их вперед.
Как тогда, так и сейчас, главная роль в решении 
задач государственного масштаба отводится че
ловеку. Как сказал губернатор Тюменской области 
Владимир Якушев: «Человеческий потенциал реги
она -  это живущие здесь люди: приобретающие об
разование и профессию, работающие в различных 
отраслях нашего хозяйства, создающие семьи, фор
мирующие социальное и экономическое богатство 
региона, развивающие и реализующие способно
сти -  в себе самих и своих детях».
Наш проект -  о людях, чьими усилиями создавалось 
и продолжает создаваться богатство региона, о че
ловеческом потенциале территории, без которого 
ни о каком опережающем развитии просто не мо
жет идти речи. v -

дорогие д р у з ь я !
Проект, который мы представляем, носит назва
ние «ТОР -  Территория Опережающего Развития». 
Но мы решили отойти от привычной трактовки 
этого термина, ведь за всеми впечатляющими до
стижениями, цифрами и фактами, всегда стояли 
и будут стоять люди. И мы хотим рассказать вам 
о тех, чьим трудом Тюменская область стала Тер
риторией Опережающего Развития, крупнейшим 
промышленным, деловым, образовательным и 
культурным центром России.
«В Тюменской области рост обеспечен не толь
ко в добывающих секторах, но и там, где произ
водится продукция с высокой добавочной стои
мостью. Причем рост приличный, ему могли бы 
позавидовать признанные мировые центры раз
вития, - сказал, выступая на III инвестиционном 
форуме в Тюмени, председатель Госдумы Сергей 
Нарышкин. - И, наконец, самое главное достиже
ние хозяев форума, которое вписывается в об
щероссийский тренд, - это естественный прирост 
населения. Полагаю, что дело не только в низкой 
безработице, вполне достойной заработной плате, 
масштабном жилищном строительстве. Уверен
ность людей в завтрашнем дне складывается из 
гораздо большего числа факторов».
А начиналась Тюменское Опережающее Разви
тие в декабре далекого 1963 года, когда в Госу
дарственном комитете по запасам полезных ис
копаемых СССР успешно прошла защита запасов 
первого сибирского нефтеносного района. И вме
сте с тем высказывались сомнения относительно 
рентабельности добычи тюменской нефти: нет
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Виталий Аксёнов:

«мой жизненный путь был предопределен»
Региональный благотворительный фонд «Ветеран нефтегазстроя» по 
Тюменской области известен многими славными делами. Отцы-основатели 
Фонда - это особая категория людей, и именно их усилиями и трудом 
был создан крупнейший в мире нефтегазовый комплекс. Возглавляет 
Фонд заслуженный строитель и обладатель целого ряда наград Виталий 
Михайлович Аксенов. О своей профессии, деятельности благотворительной 
организации, жизни и семье в интервью нашей газете.

Виталий Михайлович, 
ООО «Тюменгазстрой» 
- одно из старейших и 

уважаемых предприятий строи
тельного комплекса Тюмени, ве
дущее историю с 1966 года. Ваша 
карьера началась именно там?

- Да, моя карьера началась на этом 
предприятии 8 августа 1972 года, 
сразу после окончания ТИСИ (Тю
менский инженерно-строительный 
институт, впоследствии - ТюмГАСУ 
-  Тюменский государственный ар
хитектурно-строительный универ
ситет. - Прим. ред.). Мы были очень 
«дисциплинированными» студен
тами, «занятий не пропускали», в 
результате чего мне пришлось пе
рейти на вечерний факультет. Этим 
я обязан Жанне Борисовне Ищенко, 
преподавателю по предмету «Же
лезобетонные конструкции». Нас 
предупреждали, что она принимает 
экзамен строго по лекциям, необ
ходимо было посещать ее занятия, 
но мы с товарищами этой инфор
мации не вняли. Итогом такого лег
комыслия стал перевод на вечернее 
отделение и выпуск со свободным 
дипломом.

- В годы, когда существовало 
распределение, наверное, вам 
нелегко было получить место?

- Когда пришло время устраивать
ся на работу, мы с бывшими сокурс
никами пришли в Тюменьгазмон- 
таж (управляющим треста тогда 
был Шаповалов Игорь Александро
вич), и, что удивительно, нас взяли. 
Игорь Александрович до сих пор 
вспоминает этот факт моей биогра
фии и относится ко мне критически 
(смеется). Тогда как раз начинал 
строиться завод БКУ. Выйдя с пред
приятия, где наутро я должен был 
начать свой трудовой путь, увидел 
вывеску «Тюменгазстрой», в тресте 
которого, в СУ-3, будучи студентом, 
проходил практику. Предприятие,

совсем было решил посвятить свою 
жизнь, меня отказались принять 
из-за отсутствия прописки. Позже 
вопрос уладился, но я еще раз ут
вердился в мысли, что жизненный 
путь человека все-таки предопре
делен.

- В каком качестве вы начали 
свою карьеру?

- В должности мастера 2-го участ
ка, и надо отметить, что в общей 
сложности Тюменгазстрою, с не
большим советско-партийным пе
рерывом, я посвятил около 30 лет. 
Через год уже был прорабом, еще 
через год - начальником участка. На 
этой должности я пробыл дольше 
всего - целых 4,5 года!

В этот период, период строитель
ства инженерно-лабораторного 
корпуса Института «СибНИПИ- 
газстрой», впоследствии ставше
го административным зданием 
Главтюменнефтегазстроя, случи
лась интересная история. Так по
лучилось, что, закладывая фунда
мент, мы его на метр «укоротили», 
неумышленно, конечно. И всякий 
раз, когда приезжали представи
тели технадзора, я волшебным об
разом оказывался рядом и всегда 
держал рулетку с другого конца. 
А заказчик не переставал удив
ляться столь ювелирной точно
сти строителей (смеется). Прошло 
много лет, в начале 90-х годов я 
уже стал управляющим треста и 
рассказал эту байку начальни
ку главка Владимиру Павловичу 
Малюгину. Главк к тому време
ни стал хозяином этого здания, 
и часть помещений сдавались в 
аренду. Не досчитавшись по при
чине той старой ошибки дохода 
от аренды помещений площадью 
120 квадратных метров, мне в 
шутку предложили всю оставшу
юся жизнь возмещать «убыток», 
вот до сих пор и плачу.

Отступать было некуда. В 12 часов 
состоялось заседание бюро райкома, на 
котором меня рекомендовали на должность 
второго секретаря, а в 16 часов того же дня 
пленум утвердил мою кандидатуру. Тогда я 
поблагодарил собравшихся за доверие, вышел 
на улицу и долго стоял в задумчивости, не 
понимая, что мне теперь предстоит делать.

так называемое управление этого 
треста, находилось на территории 
КМЗБУ, в Букино, и я хорошо пом
ню, как приезжал туда за зарпла
той. Рано утром, откинув планы 
работать в СМУ-5 треста «Тюмень- 
газмонтаж», я добросовестно пошел 
искать СУ-3 и искал его целый день. 
Когда уже почти отчаялся, увидел 
наконец знакомые места. Однако 
приключения на этом не закончи
лись: в организации, которой я уж

- Вы были производственником 
до мозга костей. Как же попали в 
партийные руководители?

- Это произошло в один день - 
утром уезжал на работу временно 
исполняющим обязанности управ
ляющего треста «Тюменгазстрой» 
(на период отпуска первого руково
дителя), а вечером уже был вторым 
секретарем Ленинского райкома 
партии. Этому предшествовал раз
говор с одним из тогдашних пар-

Аксенов Виталий Михайлович
-Родился 25 сентября 1949 года в деревне Русаково
Голышмановского района Тюменской области;
-Три класса общеобразовательной школы окончил в селе 
Володино Юргинского района, после чего семья переехала 
в село Юргинское;
-После окончания школы в 1966 году поступил в 
Тюменский индустриальный институт, а в 1972 году 
окончил ТИСИ;
-С 1972 по 2004 - мастер, прораб, начальник 
участка, впоследствии - генеральный директор ООО 
«Тюменгазстрой»;
-Добросовестно прошел все ступени карьерного роста, 
является обладателем многих званий и наград: Почетный 
профессор ТюмГАСУ, доктор делового администрирования 
и др.
-Является активным болельщиком команды мини- 
футбольного клуба «Тюмень», играет в бильярд, занимается 
скандинавской ходьбой;
-Женат, имеет двух дочерей и двух внучек.
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Нарочно не придумаешь

В первый день 
работы Виталия 
Михайловича Аксенова 
в должности второго 
секретаря Ленинского 
райкома партии 
(годы «горбачевской» 
перестройки), в его 
кабинете раздался 
телефонный 
звонок. Секретарь 
отрекомендовала: 
«Приемная Горбачева». 
Виталий Михайлович 
со смехом признается, 
что едва не встал и 
не начал докладывать 
о положении дел, 
всерьез полагая, 
что у партийных 
деятелей принято 
приветствовать коллег 
именно таким образом. 
Ситуация разрядилась, 
когда стало ясно, что 
ему с рабочим вопросом 
звонит главный 
редактор газеты 
«Тюменская правда» 
Виктор Семенович 
Горбачев.

тийных руководителей, в ходе ко
торого когда-то я выразил согласие 
на партийную работу. В сущности, 
я не придал этому значения вплоть 
до того дня, когда меня вызвали в 
райком партии и напомнили об 
этом. Отступать было некуда. В 12 
часов состоялось заседание бюро 
райкома, на котором меня реко
мендовали на должность второго 
секретаря, а в 16 часов того же дня 
пленум утвердил мою кандидатуру. 
Тогда я поблагодарил собравшихся 
за доверие, вышел на улицу и долго 
стоял в задумчивости.

- Вы отдали три года партий
но-советской работе, став со вре
менем председателем Ленинско
го райисполкома. Партийные 
организации курировали целый 
ряд значимых вопросов. Почему 
вы покинули свой пост?

- Времена изменились, грянула 
горбачевская перестройка, и стало 
понятно, что нужно менять образ 
мыслей. Именно в этот период я 
принял предложение стать заме
стителем начальника главка (Глав- 
тюменнефтегазстроя).

Решение уйти было взвешенным, 
но совершенно очевидно было, что 
сразу двоих -  председателя рай
исполкома и первого секретаря 
Ленинского райкома партии -  ни
кто не отпустит. Тогда мы решили 
тянуть спички, кому достанется 
длинная, тот и пишет первым заяв
ление об уходе. Длинную вытянул 
я, и тогда мой коллега сказал, что 
это была шутка. Хотя какие могут 
быть шутки? Я написал заявление с 
просьбой освободить меня от зани-

маемой должности. Наутро собрал 
исполком и сложил полномочия 
без согласования с городом. А пер
вый секретарь райкома партии ухо
дил целых девять месяцев.

- В годы перестройки на базе 
треста были созданы производ
ственные кооперативы «Стро
итель-3», «Отделочник-29», 
«Строитель-75» и другие. Однако 
в марте 1993 года все подраз
деления треста удалось вновь 
объединить. Решающую роль в 
этом приписывают вам. В чем 
состояла ваша функция как 
управленца, управляющего тре
ста «Тюменгазстрой», в вопросе 
объединения имеющихся пред
приятий?

- Работая заместителем руко
водителя в главке, я мечтал о том,

чтобы вернуться в родной Тюмен
газстрой, и когда в августе 1990 
года меня пригласили на беседу, 
я немедленно дал согласие стать 
управляющим треста и пробыл 
на этом посту почти 14 лет. В це
лях сохранения коллектива треста, 
управления были поэтапно пере
ведены на кооперативные рельсы. 
Сначала был трест, потом он транс
формировался в государственное 
предприятие, затем - в марте 1993 - 
произошло акционирование. Пред
приятия реагировали на внешние 
изменения в соответствии с требо
ваниями времени. Таким образом 
появилось акционерное общество 
открытого типа «Тюменгазстрой», 
под крыло которого первыми при
шли СУ-3, СУ-29, СУ-75, УПТК, ЖКХ, 
Новозаимское ПМК. Во время при
ватизации наш трест - единствен-

ный в городе, который не бросил 
на произвол судьбы ни одного 
проблемного общежития и жилого 
дома, все передал на баланс города 
в соответствии с буквой закона, с 
передачей финансирования и ве
домственного жилья.

- Вы являетесь генеральным 
директором ООО «АМЕТИСТ», 
известной в Тюмени организа
ции-застройщика. Что вас при
вело на эту должность?

- В феврале 2004 года мне пред
ложили возглавить проектный биз
нес в Тюменьэнергобанке, функ
ции которого распространились на 
создание строительного холдинга. 
В последнем были сосредоточены 
функции застройщика, заказчика, 
проектирование и строительство 
объектов под ключ. В целях более 
плодотворного управления проек
тами совместил обязанности на
чальника управления организации 
проектного бизнеса -  первого за
местителя директора Главной ди
рекции, и генерального директора 
ООО «АМЕТИСТ», взявшего на себя 
функции застройщика-заказчика.

Сегодня организация успешно 
работает на строительном рынке 
Увата, Тобольска, Тюмени. Безус
ловно, кризис внес свои корректи
вы - еще вчера спектр деятельности 
ООО «АМЕТИСТ» был значительно 
шире и включал такие города, как 
Ишим, Курган, Челябинск. Стоит от
метить, во избежание недопонима
ния, что «АМЕТИСТ» сам не строит, 
а является обладателем земельных 
участков, на которых впоследствии

достигнут пик, взята максимально 
возможная высота. Однако что мы 
видим сейчас? Современный уро
вень строительства позволил по
высить эти показатели в три раза, а 
в регионе в 2015 году введено в экс
плуатацию 2122 тысяч квадратных 
метров. Отмечу, что огромную роль 
в этом играет политика областных 
властей, в первую очередь -  губер
натора Тюменской области Вла
димира Владимировича Якушева, 
в вопросах комплексной микро- 
районной застройки. Недаром Тю-

В 2015 году введено в эксплуатацию 2122 
тысячи квадратных метров. Отмечу, что 
огромную роль в этом играет политика 
областных властей, в первую очередь -  
губернатора Тюменской области Владимира 
Владимировича Якушева, в вопросах 
комплексной микрорайонной застройки.

возводятся как объекты жилого 
комплекса, так и соцкультбыта, при 
необходимости исполняя функции 
заказчика. К числу подрядчиков, с 
которыми мы давно и плодотворно 
работаем, принадлежат компании 
ООО «Тюменгазстрой», ОАО «Тю- 
меньинвестстрой», ООО «ЖБИ-5», 
ООО «Квадра», ООО «Стоунстрой» 
и др. В настоящее время на разной 
стадии проектирования и строи
тельства находится 12 объектов.

- Как вы оцениваете современ
ный уровень гражданского и 
жилищного строительства в об
ластном центре?

- Лучшими годами для строитель
ной отрасли я считал 1986-1987, 
когда в городе ежегодно вводилось 
более 400 тысяч квадратных ме
тров. Тогда мы были уверены, что

ипотечной ставке взлететь, стать 
еще недоступнее. Чтобы сейчас 
стабилизировать ситуацию, нуж
но вывести банковские ставки по 
ипотеке практически на ноль. Бо
лее того, многие люди сегодня ду
мают не о квадратных метрах и 
вложении денег, а о выживании: 
на предприятиях идут сокращения, 
зарплаты урезают. Спрос на жилье 
относительно прошлых лет кратно 
упал. Для увеличения спроса не
обходимо продолжать и развивать 
государственные программы.

- Во все времена люди объеди
нялись для решения определен
ных задач в профессиональные 
сообщества. Расскажите, как 
возникла идея создания Фонда 
«Ветеран нефтегазстроя», прези
дентом которого вы являетесь?

- В феврале 1994 года по иници
ативе руководителей и специали
стов бывшего Миннефтегазстроя

СССР (Чирсков В.Г., Шмаль Г.И. и 
др.) в целях поддержки работавших 
в отрасли ветеранов и участников 
Великой Отечественной войны, 
пенсионеров и ветеранов труда был 
учрежден и начал свою деятель
ность Фонд социальной защиты 
«Русский Север». С 1999 года орга
низация действовала под именем 
Региональный благотворительный 
общественный фонд «Ветеран Не- 
фтегазстроя». Учитывая много
численные пожелания ветеранов, 
работников компаний, занятых в 
сфере нефтегазового строитель
ства, в 2013 году Фонду было при
своено имя Бориса Евдокимовича 
Щербины (советский государствен
ный и партийный деятель, один из 
создателей нефтегазового комплек
са Западной Сибири. - Прим. ред.). В 
2014 году начал свою деятельность 
Региональный благотворительный 
фонд «Ветеран нефтегазстроя» по 
Тюменской области.

мень лидирует во всех строитель
ных рейтингах. По вводу жилья на 
одного жителя мы давно первые, 
наряду с Москвой и Санкт-Петер
бургом лидируем в рейтинге по 
абсолютным показателям. Думаю, 
каждый житель областного центра 
отмечает меняющийся в лучшую 
сторону облик города. Добавлю, что 
по качеству жизни мы находимся 
на уровне городов-миллионников, 
а в чем-то и превосходим их.

- Между тем, строительная от
расль одной из первых отреаги
ровала на кризис. В чем это вы
разилось?

- Покупательская способность 
населения значительно умень
шилась. Думается, что руковод
ство страны допустило серьезный 
просчет в этом вопросе, позволив
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- За счет чего функционирует 
организация? Кто ее поддержи
вает?

- На тюменской земле Фонд заре
гистрирован 19 октября 2014 года и 
функционирует на пожертвования 
физических лиц. Стать его участни
ком может любой человек, которо
му близки и понятны наши задачи, 
независимо от возраста, вероиспо
ведания и профессии. Отрадно, что 
многие представители молодого 
поколения охотно участвуют в ра
боте Фонда. Так, например, добрые 
отношения сложились у нас с гене
ральным директором ООО «Пар
тнер-Строй» Артемом Сергееви
чем Божедомовым, с генеральным 
директором ООО «Стоунстрой» 
Максимом Владимировичем Крив
цовым, с генеральным директором 
ООО «Трик» Александром Павло
вичем Козяром, с ректором Тю- 
мГАСУ Александром Валерьевичем

Функционал 
организации за годы 
работы значительно 
расширился, и 
теперь уже мы не 
только помогаем 
ветеранам Великой 
Отечественной 
войны и ветеранам 
нефтегазового 
комплекса, но и 
прислушиваемся 
к просьбам других 
организаций, 
нуждающихся в 
поддержке.

Набоковым, с другими молодыми 
руководителями.

Функционал организации за годы 
работы значительно расширился, и 
теперь уже мы не только помогаем 
ветеранам Великой Отечественной 
войны и ветеранам нефтегазового 
комплекса, но и прислушиваемся

к просьбам других организаций, 
нуждающихся в поддержке. Так, 
одним из последних жестов доброй 
воли стала помощь хору учите
лей Ленинского района «Поющие 
сердца», над которым Фонд взял 
шефство. Безусловно, главное, в 
чем преуспел Фонд, это то, что на
коплен огромный опыт работы в 
части моральной и материальной 
поддержки ветеранов. Большое 
внимание Фонд уделяет пропаган
де достижений нефтегазострои- 
телей в создании топливно-энер
гетического комплекса Западной 
Сибири. Занимаемся работой по 
созданию и установке памятных 
досок, памятников, выпуском па
мятных книг, брошюр, календарей, 
организацией публикаций о выда
ющихся работниках отрасли.

- Виталий Михайлович, вы 
прожили большую интересную 
жизнь и сегодня остаетесь в 
авангарде профессионально
го движения строителей. На
верное, все могло сложиться 
иначе, не будь у вас такой под

держки со стороны семьи?
- Семья для меня святое, а работа 

стоит на первом месте. Моя супруга 
- Галина Афонасьевна, с которой мы 
женаты уже 42 года, - это мой самый 
строгий критик (смеется). С моло
дости у нас сохранилась привычка 
каждое утро обсуждать предстоя
щие события и советоваться по всем 
вопросам. Она редко бывает мною 
довольна, однако, без ее поддержки 
многое из того, чего мне удалось до
стичь, думаю, никогда бы не совер
шилось. Мы вырастили двух доче
рей, помогаем воспитывать внучек 
и имеем множество планов.

- У вас очень много регалий и 
наград, в числе которых Почет
ный работник Минтопэнерго, 
Заслуженный строитель России, 
кавалер орденов Дружбы, Знак 
Почета и т.д. Какая из них явля
ется самой дорогой для вас?

- О наградах и должностях я ни
когда не задумывался. Трудился по 
совести, за что и был отмечен вы
шестоящим руководством. Что ка
сается самой дорогой для меня на-

грады - это, наверное, самая первая 
- «Молодой гвардеец IX пятилетки», 
полученная мной в 1974 году. Конеч
но, всегда приятно, когда твой труд 
достойно оценен. Звание «Заслужен
ный строитель Российской Федера
ции» является мечтой каждого, кто 
отдал своей профессии многие годы 
жизни.

- Назовите, пожалуйста, участ
ников Фонда, которые играют 
наиболее значимую роль в дея
тельности вашей общественной 
организации.

- Одними из первых участников 
Фонда стали Торчинский А.И., Раз- 
мазин Г. А., Шаповалов И.А., Бого- 
мяков Г.П. Также активное участие в 
работе Фонда принимают Кель В.Ф., 
Кузнецов В.П., Торопов Г.В., Кивац- 
кий М.Н., Павлов А.Н, Евсеев В.Н., 
Коряков М.Г., Пирогов В.Д. и др. Осо
бую благодарность хочу выразить 
своим ближайшим соратникам, ко
торые стояли у истоков ветеранско
го движения. Это: Деревягин И.П., 
Ахмедов К.А., Сафин И.М., Иванов 
В.П., Дударев С.Т.
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ЖИЗНЬ ФОНДА

Региональный благотворительный фонд

ЖИЗНЬ ФОНДА

— работа ф онда  - 
от  благородства  душ и !

в ;
феврале 1994 года по инициа

ти ве  руководителей и специ
алистов бывшего Миннефте- 

газстроя СССР в целях поддержки 
работавших в отрасли участников 
Великой Отечественной войны и 
трудового фронта, ветеранов труда, 
учрежден и начал свою деятельность 
Фонд социальной защиты «Русский 
Север».

С 1999 года организация действова
ла под именем Региональный благо
творительный общественный фонд 
«Ветеран Роснефтегазстроя».

Учитывая многочисленные поже
лания ветеранов, работников компа
ний, занятых в сфере нефтегазово
го строительства, в 2013 году Фонду 
присвоено имя Бориса Евдокимови
ча Щербины.
Региональный благотворительный 
фонд «Ветеран нефтегазстроя» по 
Тюменской области начал свою дея

тельность в 2014 году. Фонд объедия- 
ет ветеранов, которые создавали не
фтегазовый комплекс в Тюменской 
области. Фонд принимает непосред
ственное участие в подготовке и про
ведении мероприятий, посвященных 
значимым историческим событиям 
в развитии Западно-Сибирского то
пливно-энергетического комплекса. 
Организует публикации материалов 
в СМИ в честь знаменательных дат 
и заслуженных личностей отрасли, 
ходатайствует об установке мемо
риальных досок, присвоении званий 
почетных граждан округов и райо
нов.
Участники Фонда разрабатывают и 
осуществляют благотворительные 
программы по социальной поддерж
ке ветеранов нефтегазового строи
тельства, отмечают юбилейные даты 
ветеранов, привлекая на эти цели до
бровольные взносы и пожертвования.

5 октября 2014 года Фонд совместно с 
Тюменской областной Думой про
вел митинг, посвященный 95-ле

тию со дня рождения Б.Е. Щербины. 
На митинге выступили представители 
администрации Тюменской области, 
Тюменской областной Думы, участни
ки и ветераны Фонда. Были возложе
ны цветы к памятнику Б.Е. Щербины в 
центре Тюмени , у мемориальной доски 
на доме, где жил Б.Е. Щербина. Затем 
участники собрались в большом зале 
Тюменской областной Думы, где поде
лились воспоминаниями о совместной 
работе с Б.Е. Щербиной.
К 70-летию Победы в Великой Отече
ственной войне 1941-1945 гг., Фонд 
согласовал с администрацией города 
Тюмени проведение городского ми
тинга с ветеранами Фонда - 30 апреля 
2015 года.
Митинг проходил на площади Памяти 
в Тюмени, где выступили председатель 
областного Совета ветеранов войны и 
труда Шаповалов И.А.; участник Ста
линградской битвы, ветеран нефтегаз
строя Луковский Ю.М.; несовершен
нолетний узник концлагеря Никитин 
В.З.; президент Фонда «Ветеран нефте
газстроя» Аксенов В.М. и многие дру
гие. Участники митинга возложили к 
вечному огню венки и цветы. В митин
ге, не смотря на преклонный возраст, 
приняли участие участники Великой 
Отечественной войны, ветераны не
фтегазстроя Баршап Абрам Исаакович, 
1921 г. рождения, Луковский Юрий

Маркович, 1921 г. рождения, Малыш- 
кин Петр Афанасьевич, 1926 г. рожде
ния, Никитин Борис Иванович, 1925 
г. рождения, Семенов Виктор Степа
нович, 1921 г. рождения, а также вете
раны войны и труда, участники боев в 
Афганистане.

В продолжение митинга, все участ
ники на автобусах в сопровождении ав
томашин ГАИ, на раритетных машинах 
военного времени, проехали по городу 
до площади Прощания, где были воз
ложены цветы.
По окончанию митинга, участники 
собрались в ресторане, где почтили 
память погибших, пообщались и по
здравили с праздником ветеранов. 
Было много воспоминаний и тостов. В 
подготовке митинга активно участво
вали председатели Советов ветеранов 
предприятий нефтегазстроя в Тюмен
ской области: Куценко Л.М. - завод БКУ, 
Конушина Т.П. - Сибкомплектмонтаж, 
Парамонов А.А., Карандеев О.А., Агее
ва Г.И. и многие другие.
5 октября 2015 г. участники Фонда от
метили 96-летие со дня рождения Б.Е. 
Щербины, возложили цветы на моги
ле матери, а также у мемориальной 
доски на доме, где жил Б. Е. Щербина 
и у памятника в центре Тюмени. Во 
всех мероприятиях активное участие 
принимали ветераны Великой Отече
ственной войны и труда, участники 
фонда «Ветеран нефтегазстроя» по Тю
менской области. В этих мероприятиях 
приняло участие более 400 человек.

Основные направления фонда

1. Проведение 
мероприятий посвященных 
знаменательным датам в 
жизни ветеранов Западно
Сибирского нефтегазового 
комплекса: Б.Е. Щербина, 
Богомяков Г.П., Барсуков 
А.С., Баталин Ю.П. и другие. 
(Участие в создании 
фильма о Б.Е. Щербине и
Г.П. Богомякове, печать книг
0 Ю.П. Баталине.)

2. Оказание помощи 
в решении проблем 
участников и ветеранов 
ВОВ, ветеранов 
участвующих, в освоении 
Западно-Сибирского 
нефтегазового комплекса.

3. Поздравление 
участников и ветеранов 
ВОВ, открытками, цветами 
и ценными подарками к 
знаменательным датам - 
23 февраля, 8 марта, 9 мая,
1 октября - День пожилого 
человека.

4. Проведение регулярной 
работы по оказанию 
содействия по активизации 
работы Советов ветеранов 
предприятий, входящих и

сотрудничающих с фондом.

5. Оказание материальной 
помощи ветеранам 
нефтегазового 
строительства Тюменской 
области, в связи с 
юбилейными датами. 
Ежемесячное выделение 
средств на поощрение 
юбиляров, согласно 
составленных списков 
председателями совета 
ветеранов предприятий.

6. Проведение 
мероприятий 
патриотической 
направленности, 
предусматривающих 
передачу опыта ветеранов 
молодому поколению.

7. Продолжение 
взаимодействия 
с областной 
администрацией, 
областной Думой,
Советами ветеранов 
войны и труда по 
Тюменской области, 
городу, Ленинскому 
округу, а также с другими 
фондами ветеранов и 
землячествами.

Г Борис Евдокимович Щербина (5 
октября 1919 года, г. Дебальцево 

Днепропетровской области,
УССР —  22 августа 1990 года, 

г. Москва, РСФСР, СССР) —  
советский государственный 
и партийный деятель.
Один из создателей 
нефтегазового комплекса 
в Западной Сибири. Член 
ЦК КПСС (1976— 1990 гг.), 

кандидат в члены ЦК КПСС 
(1961— 1976 гг.). Депутат 

Верховного Совета СССР (1962—  
1989 гг.). Депутат Верховного Совета 
РСФСР (1959— 1963 гг.).
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Молодой Богомяков, 
актер М. Заец

случаи  на  съ ем ках ,
или как  снимали фильм  
«богомяков»!
«Узнай Геннадий Павлович Богомяков, что мы готовим про него 
фильм, в силу своей величайшей скромности, свернул бы съемки 
без лишних разговоров! И никакие аргументы не спасли бы ситу
ацию. Поэтому, общаясь с главным героем картины, нам пришлось 
скрыть от него данный факт», - рассказывает о том, что осталось за 
кадром известной художественно-документальной картины «Бого
мяков» из цикла «Титаны», генеральный директор ООО «Первая ки
ностудия» Андрей Басов.

Только лично зна
ющие Геннадия 
Павловича люди, 
могут понять, ка

кая сложная задача стояла 
перед съемочной группой 
«Первой киностудии», имея 
такого цензора. С одной 
стороны -  титан своего 
времени, фигура знаковая, 
неординарная, с другой, 
невероятно скромный че
ловек. Нужно было пока
зать масштаб его личности 
и при этом не «заиграться», 
максимально приблизится 
к истине.

Если попросить любого 
из нас представить, где и в 
каких условиях живет че
ловек, который руководил 
богатейшим нефтегазонос-

ным регионом, большин
ство увидит либо хоромы 
на Рублевке, либо виллу 
на морском берегу, но на
верняка не скромный кре
стьянский домик в селе 
Исетское с огородом и мно
гочисленными грядками. 
Но именно туда лежал путь 
нашей съемочной группы, 
и там был собран самый 
ценный материал для буду
щего фильма.

Прежде чем приступить к 
беседе, Геннадий Павлович 
всегда усаживал за свой 
хлебосольный стол, и, толь
ко после щедрой трапезы, 
мы приступали к работе. 
Стоя меж ухоженных гря
док, наш герой с легкостью 
переносился в прошлое. От 
воспоминаний о нефтега

зовом комплексе, он 
моментально пре
ображался: глаза за
горались, пламен
ной становилась 
речь, и уже ничто 
не могло его оста
новить. Можно с 

уверенностью сказать, 
что страна потеряла в лице 
Богомякова великого акте
ра. Вообще, все личности 
его масштаба обладают 
огромной актерской ха
ризмой и даром убежде
ния, поэтому за ними и 
идут люди.

Из этих видеозапи
сей, кадров кинохро
ники, а также съемок
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на Ямале, в том числе в 
стойбище у ненецкой пи
сательницы Анны Неркаги 
(члены стойбища приняли 
участие в съемках), художе
ственной части и монтиро
вался фильм.

Нам очень повезло, что 
сценаристом и режиссе
ром картины был один и 
тот же человек -  Александр 
Ольков. Это во всех смыс
лах «человек в теме». В его 
портфолио ни один десяток 
документальных фильмов 
об освоении тюменского 
севера. К примеру, фильм 
про еще одну нашу тюмен
скую легенду -  начальника

Главямбургнефтегазстроя 
И.А. Шаповалова. Опыт ре
жиссера, сценариста, акте
ра и личное знакомство с 
маршалами нефтегазовой 
эпохи, Ольков с успехом 
применил в фильме «Бого
мяков».

Единогласно, на роль 
главного героя в молодо
сти, нашей коллегией был 
утвержден Михаил Заец. Он 
имеет не только внешнее 
сходство с Геннадием Пав
ловичем и большой актер
ский опыт, но и опыт произ
водственника, управленца. 
Свой трудовой путь Михаил 
начинал простым лесору

бом, а сегодня возглавляет 
Ростовский-на-Дону ака
демический молодежный 
театр. В целом на съемки и 
производство фильма у нас 
ушел год. Бюджет карти
ны составил три миллиона 
рублей. Финансовую и ад
министративную помощь 
проекту оказало прави
тельство Тюменской обла
сти, а также руководители 
крупных предприятий Тю
мени и Тобольска.

Сказать, что перед пре
мьерой мы испытывали 
сильное волнение -  ниче
го не сказать. Было четкое 
понимание, если Генна

дию Павловичу Богомяко- 
ву картина не понравится, 
будет полнейший провал! 
Лично я во время пилот
ного показа смотрел вовсе 
не на экран, а устроившись 
прямо на ступеньках между 
рядами зрительного зала, 
не отрываясь вглядывался в 
лицо Богомякова, который 
то улыбался, то хмурил
ся от напряжения. Каким 
же было его резюме? Рас
смеялся и сказал: «Не
плохо...» Знающие 
люди подтвердят, 
услышать это 
из уст Ген
н а д и я

Павловича, значит, ме
га-хорошо, значит, карти
на удалась. Ну а закончить 
свой рассказ хотелось бы 
финальной фразой Бого
мякова из фильма, когда он 
смотрит в небо и говорит, 
обращаясь к зрителю: «Вот 
так!». Вот так и созда
ются «Титаны».

Богомяков Геннадий Павлович

1 V-'.V-
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Родился 30 июня 1930 года, 
с. Тайга Кемеровской области.
В 1952 окончил Томский 
политехнический институт.

Кандидат геолого
минералогических наук (1960).

Почетный нефтяник СССР 
(1982), почетный работник 
газовой промышленности 
СССР (1990), почетный 
работник топливно
энергетического комплекса 
РФ (2000), почетный работник 
промышленности Тюменской 
области (2005), отличник 
разведки недр СССР (1980). 
Лауреат Ленинской премии 
(1970). Награжден орденами 
Ленина (1980), Октябрьской 
Революции (1973), Трудового 
Красного Знамени (1966, 
1971), медалями. Почётный
гражданин Ямало-Ненецкого
АО, Ханты-Мансийского АО и
Тюменской области.

В 1958-1960 гг. -  ученый
секретарь Сибирского
НИИ геологии, геофизики
и минерального сырья (г.
Новосибирск); в 1960-1964

гг. -  директор Тюменского 
филиала СНИИГГМ; в 
1964-1967 гг. -  заместитель 
директора по научной работе 
Западно-Сибирского НИИ 
геологии; в 1967-1969 
гг. -  заведующий отделом 
нефтяной и газовой 
промышленности Тюменского 
обкома КПСС, в 1969 г. - 
первый секретарь Тюменского 
ГК КПСС; в 1969-1990 гг. - 
второй секретарь Тюменского 
обкома КПСС: , в 1973-1990 
гг. -  первый секретарь.

Член Коммунистической 
партии Советского Союза 
с 1959 года. Один из 
создателей нефтегазового 
комплекса в Западной 
Сибири. С 1973 по 1990 год 
занимал должность первого
секретаря Тюменского
обкома КПСС. Впоследствии
был председателем
совета директоров
«Тюменьэнергобанка»,
советником генерального
директора ОАО
«Запсибгазпром».

ш и ш г \  ■ Bj i ■ ■ 1- • -1



ЖИЗНЬ ФОНДА

попечительский  совет
р б ф  «ветеран  н еф тегазст ро я» по тю м енской  области

Богомяков Геннадий 
Павлович

Шаповалов Игорь 
Александрович

Торчинский Александр 
Игнатьевич

Ж

Аксенов Виталий Михайлович
Президент Фонда

"  д  V
J & f '-

Кель Василий Федорович Кузнецов Виталий 
Петрович

Торопов Геннадий 
Васильевич

Кивацкий Михаил 
Николаевич

Лазаренко Анатолий 
Константинович

Басов Евгений Андреевич Размазин Геннадий
Александрович

Рябков Виктор Иванович Набоков Александр
Валерьевич

Иванов Виктор Павлович Евсеев Валерий
Николаевич

Солдатов Юрий 
Викторович

Бейдель Владимир 
Андреевич

т
Брылин Александр Ильич Маров Владимир

Игоревич

Ахмедов Камиль 
Аркадьевич

Деревягин Иван 
Петрович

Л
Лавонен Юлия Сергеевна Лихтенштейн Борис

Максимович
Громов Игорь 
Владимирович

Ремизова Татьяна 
Александровна

Уважаемые ветераны Великой Отечественной 
войны, Вам выпала великая миссия - спасти 

мир от фашистской чумы. Но Вы выиграли не 
только эту битву. Не менее важной победой ста
ло восстановление разрушенной врагом страны. 
Закаленные в боях, неоднократно смотревшие в 
глаза смерти, привыкшие преодолевать любые 
трудности и невзгоды на своем пути, безза

ветно преданные идее, Вы внесли огромный 
вклад в развитие отечественной экономики, в 
том числе в освоение нефтегазового комплекса 
Тюменской области. Низкий поклон Вам, за 
мирное небо над нашими головами, за воз
можность жить и работать, за победу в битве за 
тюменские недра! Мы всегда будем помнить и 
гордиться Вашими великими делами!
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Геннадий Торопов
вся моя жизнь 

связана с медициной
Таких цельных людей, как Геннадий Васильевич Торо
пов, встретишь нечасто. 40 лет жизни он отдал Тюмен
скому заводу медицинского оборудования и инстру
ментов, пройдя все этапы карьерного роста - от мастера 
до директора предприятия. Сегодня, на пороге своего 
70-летнего юбилея, Геннадий Васильевич продолжает 
вести активный образ жизни - заниматься спортом, при
нимать активное участие в работе благотворительного 
Фонда «Ветеран Нефтегазстроя», интересоваться новин
ками в области медицинских технологий и руководить 
предприятием по производству медицинских изделий 
ООО «МИМ». Подробнее об этом - в нашем интервью.

Геннадий Васильевич, 
с чего началась ваша 
трудовая биография?

-После окончания Омского по
литехнического института по 
специальности «Машины и техно
логии литейного производства», 
в декабре 1968 года, я поступил 
работать на Тюменский 
завод медицинско
го оборудования и 
инструментов в 
качестве масте
ра. Тогда про
цесс получе
ния высшего 
о б р а з о в а н и я  
строился инте
ресно - первые 

полтора года мы 
работали и учились, а 
потом уже только учились. 
Работали студенты, как правило, 
на тех производствах, где им впо
следствии предстояло трудиться 
после окончания вуза.

-А как вообще вам пришла 
мысль поступать в Омский по
литехнический институт, ведь 
родом вы из Ханты-Мансий
ска?

-Действительно, я родился в 
Ханты-Мансийске, а поскольку 
мой отец был главным бухгал
тером Управления рыбной про

мышленности, семья довольно 
часто переезжала. Так, школу я 
закончил в Тобольске. Когда при
шло время поступать в институт, 
выбрал Омский политех, других 
поблизости не было. С детства я 
занимался спортом, был чемпи
оном Урала, Сибири и Дальнего 

Востока по лыжам, членом 
областной сборной. В 

связи с этим меня 
приглашали в ин

ститут физкульту
ры, но я не захотел 
связывать свою 
судьбу со спор
том, понимал, что 

спортивная карье
ра заканчивается 

быстро. Специаль
ность же должна быть 

более основательной. А 
спорт был и остается моим хобби 
на протяжении многих лет.

-Вы изначально хотели полу
чить специальность машино
строителя?

-Не совсем так. Сначала я пла
нировал поступить в Омский ме
дицинский институт, на факуль
тет спортивной медицины, но в 
тот год не было набора. У меня 
был товарищ, аспирант меди
цинского института, который во
дил меня смотреть, как делаются

А Л
Торопов Геннадий со своей дочкой перед уходом в армию

операции. Так мне удалось пона
блюдать за оперативными вмеша
тельствами на желудке, на легких 
человека, однако, наиболее силь
ное впечатление на меня произ
вело, когда я увидел, как студенты 
оперируют собак. Собаки же как 
люди - так же стонут, страдают... 
После этого мне расхотелось по
ступать на лечебный факультет, 
и я решил учиться машинострое
нию. Однако стремление к меди
цине, видимо, все-таки осталось. 
В это время в Тюмени уже работал 
завод медицинского оборудова
ния и инструментов, куда я по
пал на преддипломную практику. 
Впоследствии, в 1968 году, на него 
и получил распределение.

- А с чем связан интерес к ме
дицине? Возможно, кто-то в се
мье был врачом?

- Нет, никто из нашей семьи не 
связан с медициной. Думаю, что 
просто понимал, насколько это 
нужное и полезное людям направ
ление.

- Как вас, молодого специали
ста, встретили на заводе?

- Я стал работать в одном из це
хов предприятия, тогда только на
чинали осваивать производство 
кровоостанавливающих зажимов. 
Видимо, дела шли неплохо, по
скольку через три месяца я уже 
был начальником цеха, потом на
чальником производственного от
дела, заместителем директора по 
производству, главным инжене
ром. Моим наставником на заводе 
был Лев Иванович Корнеев, 17 лет 
прослуживший директором пред
приятия. В конечном итоге у него 
я и принял завод. Это был уни
кальный человек и грамотный на
ставник, умел работать с молоде
жью. В зрелые годы он был избран 
председателем Совета директоров 
промышленных предприятий Тю
мени и долгие годы возглавлял 
его.

- Любопытно, что вам, че
ловеку с успешно складываю
щейся карьерой, и в армии до
велось послужить.

- Это отдельная история. Я ра
ботал начальником производ
ственного отдела, у нас с женой 
уже было двое детей, причем до
чери едва исполнилось три ме
сяца. Тем не менее, меня взяли в 
армию как офицера запаса, и два 
года я исправно нес службу. При 
этом, по воинской специально
сти (а в Омском политехническом 
институте была военная кафедра, 
где готовили офицеров запаса), 
я - заместитель командира роты 
по технической части, танкист. 
Однако места не нашлось, и меня 
поставили начальником полевого 
механизированного хлебозавода.

Надо отметить, что ранее я ни
когда не имел к этому отношения. 
Пришлось включить всю свою 
изобретательность, оператив
но изучить немало специальной 
литературы, пока все не начало 
получаться. Когда я принес ко
мандиру дивизии буханку хлеба 
собственного производства, каче
ство всех устроило. Забавно, что 
дома долго не верили, что я лично 
испек хлеб.

-Наверное, производство соб
ственного хлеба в армии - это 
показатель высокой организа
ции?

I _ / А В
Показ машины для сборки инъекционных игл однократного применения, 

спроектированной и изготовленной в техническом центре завода

Моим наставником на за
воде был Лев Иванович 
Корнеев, 17 лет прослу
живший директором 
предприятия. В конечном 
итоге у него я и принял 
завод. Лев Иванович 
играл ключевую роль на 
предприятии, так как счи
тал, и небезосновательно, 
его своим детищем.
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-Конечно, в полевых услови
ях организовать выпечку хлеба 
непросто. Впоследствии, когда в 
округе проводились учения, меня 
вызвали в штаб округа, где я полу
чил приказ возглавить на период 
учений полевой механизирован
ный хлебозавод Новосибирской 
дивизии, хотя там начальником 
был кадровый офицер. Опыт 
определенный я уже имел, за
ранее подготовил призванный 
личный состав. В день учений по
ставили задачу с движения в ко
лонне, в указанном месте, в лесу, 
развернуть завод и организовать

выпечку. Сделать это удалось 
раньше нормативного времени, 
и при разборе учений я получил 
благодарность от заместителя 
командующего округом. В остав
шееся время службы мне часто 
приходилось выполнять роль 
офицера по личным поручениям.

Под Новосибирском строили во
енный городок, там размещалась 
школа поваров, возвели котель
ную, а оборудования нет, зима 
на носу. Получил в штабе окру
га поручение выехать на завод 
«Красный котельщик» в Таганрог 
решить вопрос с поставкой. По-
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Факты.

На упаковочном участке ООО «МИМ». Весь цикл производства под личным контролем

ООО «МИМ» - одно из ведущих 
предприятий медицинской про
мышленности России в области 
производства медицинских изде
лий однократного применения.

Основанное в 1991 году в Тю
мени предприятие динамично 
развивается, расширяя номенкла
туру выпускаемой продукции и 
наращивая производственные 
мощности. Предприятие имеет в 
своём составе цех полимерного 
литья, цех сборки и упаковки, 
современный цех газовой сте
рилизации, лабораторию биоло
гических исследований, склад
ские помещения, в том числе в 
Москве. Изделия производства 
ООО «МИМ» используются в 
гинекологии, урологии, хирургии, 
проктологии, оториноларинголо
гии и косметологии. География 
поставок медицинских изделий 
охватывает все регионы России 
- от Калининграда до Петро- 
павловска-Камчатского, а также 
страны ЕАЭС.

Производство оснащено совре
менным оборудованием: термо- 
пластавтоматы немецкой фирмы 
«Krauss Maffey», упаковочные 
машины «Formapac», «Multivak», 
сборочная машина «Muller Kutz».

в воскресенье - играю в большой 
теннис. У нас сложилась своя 
компания ветеранов, и этому 
хобби уже порядка 30 лет. Начи
нал играть, как только на заводе 
медоборудования мы построили 
спорткомплекс, привлек к этому 
занятию и сына, и внуков. Достичь 
высоких спортивных результатов 
- не самоцель, а вот быть физиче
ски развитым - вполне реальная 
задача.

Мой друг, Байдаков Виталий 
Федорович, в свое время вовлек 
меня в любительский хоккей, а я 
его - в теннис. В хоккей я закон
чил играть в 65-летнем возрас
те, а в теннис будем продолжать, 
пока здоровья хватит.

- Ваша семья разделяет ваши 
взгляды, поддерживает ваши 
увлечения?

- С женой - Надеждой Алексеев
ной - в будущем году мы отметим 
золотую свадьбу, и, безусловно, 
ей близко и понятно все, что я де
лаю. На протяжении многих лет, 
вплоть до выхода на пенсию, она

просил организовать письмо из 
обкома комсомола, с просьбой к 
рабочим завода помочь сибиря
кам с оборудованием. Приехал, 
обратился в комитет комсомола 
завода, и ребята помогли. На этом 
моя служба и закончилась.

-В сущности, вы уже в армей
ские годы зарекомендовали 
себя в качестве антикризисно
го управляющего? Армия мно
го потеряла в вашем лице.

-Мне предлагали остаться 
служить в штабе округа, сули
ли должность подполковника и 
квартиру на Красном проспекте 
в Новосибирске, но не мое это. 
Вернулся я на завод в 1973 году, в 
27 лет, и сразу получил назначе
ние заместителем директора по 
производству. Надо сказать, что 
завод был хорошо оснащен в тех
ническом плане, на фоне других 
предприятий выглядел достойно. 
Кроме того, на заводе сложилась 
грамотная команда. В 1980 году 
меня назначили главным инже
нером, в этот период на заводе 
происходило освоение производ-

Только ООО «МИМ» 
выпускает в России 
шприц «Жане», гибкие 
наконечники, гинеко
логические зеркала из 
полипропилена,оливы 
для промывания носа 
однократного примене
ния, устройства для ги- 
дроколонотерапии для 
импортных аппаратов, 
устройства для ирриго- 
скопии исполнение №2

шНн 2015
ства современных паровых сте
рилизаторов емкостью камеры 
от 100 до 560 литров и централь
ных стерилизационных устано
вок ЦСУ-1000, в дальнейшем это 
была наша основная продукция. 
В 1985 году я возглавил завод. В 
это время в стране остро встал 
вопрос о необходимости орга
низации производства шприцев 
однократного применения. Мы 
предложили Министерству ме
дицинской промышленности 
включить наш завод в данную 
программу. В 1986 году вышло по
становление Совета Министров 
СССР «О мерах по ускорению 
развития производства шприцев 
однократного применения». Ве
дущая роль отводилась нашему 
заводу, хотя задействовано было 
около 20 заводов в стране. В очень 
сжатые сроки мы провели рекон
струкцию помещений, закупили, 
смонтировали и запустили обо
рудование. Для производства игл 
необходимо было построить цех 
радиационной стерилизации, 
технология его строительства 
требовала уложить 1400 м3 бето-

О  X  человек
Работает на предприятии 
и в планах создать еще 

~100 рабочих мест

ооо «мим» единственный
производитель шприцев «Жане» 

объемом 150 мл

150мл

Боброва. Затем наладили про
изводство устройств для гидро- 
колонотерапии. В прошлом году 
освоили производство устройств 
для активного дренирования ран. 
Добавлю, что некоторые изделия 
- шприц «Жане», гибкие наконеч
ники, гинекологические зерка
ла из полипропилена, оливы для 
промывания носа однократного 
применения, устройства для ги- 
дроколонотерапии для импорт
ных аппаратов, устройства для 
ирригоскопии исполнение №2- в 
России выпускает только ООО 
«МИМ».

- Своей энергией и прекрас
ной формой вы обязаны спор
ту?

-Это увлечение всей моей жиз
ни. Два раза в неделю - в среду и

на непрерывно. Каждые 10 минут 
принимали КАМАЗ с бетоном, 
день и ночь, заводские ворота в 
эти дни не закрывались. Благо
даря слаженной работе подраз
делений Главтюменпромстроя, 
цех был построен в установлен
ные сроки. Справиться с задани
ем правительства нам помогала 
поддержка руководства области 
во главе с Геннадием Павловичем 
Богомяковым. Завод первым в 
стране начал выпускать шприцы 
однократного применения. Мощ
ности завода позволяли произво
дить до 1000 млн игл и 120 млн 
шприцев в год. Отмечу, что завод 
даже в самые сложные годы рабо
тал всегда с хорошей прибылью, 
никогда не был убыточным.

-Как возникла идея органи
зации ООО «МИМ», председа
телем Совета директоров кото
рого вы являетесь?

-Когда началась приватиза
ция, и экономика перешла на 
рыночные рельсы, я задумался, а 
что будет дальше? Неопределен
ность в предстоящей приватиза
ции предприятия, озабоченность 
судьбой команды ведущих специ
алистов завода, ее надо было ма
териально поддерживать, застав
ляли искать пути дальнейших 
совместных действий. Законо
дательная база в тот период уже 
позволяла проявлять активность. 
Подобрав инициативную группу, 
мы начали продумывать вопрос о 
создании своего предприятия по 
выпуску медицинских изделпщ  
Важную роль в создании сыш щ  
Косолапов Яков Иванович, в те 
годы он возглавлял Территори
альный Главк по Западно-Сибир
скому Нефтегазовому Комплексу 
Миннефтегазстроя СССР. При его 
поддержке мы взяли в аренду 
здание отдела главного механи
ка СУ-3 треста «Тюменгазстрой». 
Помещение было совершенно не 
приспособлено для производства, 
раньше там размещались ремонт
ные мастерские и автомобиль
ный гараж. Взяли кредит в банке, 
провели реконструкцию поме
щений, закупили оборудование,

Х 9 > 5 0 0 0 'Х ^
на человека '

Выработка на 1-го 
работающего в год

Наименований 
реализованной продукции 
собственного производства

158 369 261 р

Объем продаж 
в рублях без НДС

подобрал и к адры и начали рабо
тать. Предприятие было зареги- 
Ярцто огаан 5% 21 марта 1991 года и 
в нынешнем году отметит свое 
25-летие. Сейчас на нем трудится 
около 90 человек, но в перспекти
ве будет создано еще порядка ста 
рабочих мест. В настоящее время 
предприятие осваивает вторую 
площадку в селе Мальково Тю
менского района, уже построены 
и эксплуатируются цех газовой 
стерилизации, склад готовой про
дукции, в этом году, надеюсь, нач
нем строительство нового произ
водственного корпуса.

-Геннадий Васильевич, какую 
продукцию выпускает пред
приятие сегодня?

-В 1991 году мы начали произ
водство с выпуска игл инъекци

онных однократного примене
ния. Затем начали производить 
шприц «Жане» 150 мл двух ис
полнений, далее - шприц инъек
ционный однократного примене
ния 20 мл. Предприятие первым 
в России начало выпуск поли
мерных гинекологических зер
кал однократного применения. В 
2006 году ввели в производство 
наконечник для кружки Эсмарха, 
в 2009 - гинекологические набо
ры. 2011 год стал годом выпуска 
целого ряда новых изделий: ги
некологический шпатель Эйра, 
ложка Фолькмана, шпатель для 
языка, устройство для ирригоско
пии и кишечных промываний в 
двух исполнениях. Конструкция 
устройства во втором исполне
нии запатентована нами в России. 
Устройство это заменяет аппарат
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С детства я занимался 
спортом, был чемпи
оном Урала, Сибири и 
Дальнего Востока по 
лыжам, членом област
ной сборной. В связи с 
этим меня приглашали 
в институт физкуль
туры, но я не захотел 
связывать свою судьбу 
со спортом, понимал, 
что спортивная карье
ра заканчивается бы
стро.

работала на заводе медоборудова- 
ния инженером-конструктором. 
Мои дети также прошли заводскую 
школу - сын работал начальником 
производственного отдела, а дочь в 
свое время была начальником пла
ново-экономического отдела, фи
нансовым директором и два года 
после меня работала генераль
ным директором. Теперь же дочь 
работает со мной в ООО «МИМ», 
занимается вопросами экономи
ки, а сын - в собственном бизнесе. 
У меня трое внуков, двое из них 
учатся в Канаде на технических 
специальностях, а старший - здесь, 
работает, по профессии гидрогео
лог. И сын, и внуки с удовольстви
ем занимаются спортом.

- Вы являетесь активным 
участником Фонда «Ветеран Не- 
фтегазстроя». Что привело вас 
в благотворительную организа
цию?

-Привело знакомство с Виталием 
Михайловичем Аксеновым (сме
ется). Я живу в Тюмени всю созна
тельную жизнь, и многих участни
ков Фонда знаю лично. С кем-то 
доводилось общаться по работе, 
с другими - при иных обстоятель
ствах. Это дгамийные люди, и за
дачи, которые они перед собой 
ставят, мне созвучны. Это, прежде 
всего, поддержка ветеранов отрас
ли, сохранение памяти и наследия 
тех, кто своими силами и всей жиз
нью способствовал процветанию 
Тюменской области.

- От всей редакции выражаем 
вам искреннюю благодарность, 
такие люди как вы, это большая 
гордость и опора для нашей об
ласти, да и всей страны. Поздрав
ляем вас с 70-летним Юбилеем! 
Желаем здоровья, сил для новых 
свершений и выпустить еще не 
один уникальный продукт на ва
шем предприятии. Успехов вам, 
Геннадий Васильевич, спасибо!

cra zy  g o lf  - это 
здорово  и полезно!

Однажды, побывав в ^azy golf парке и сделав 
свой первый удар, стало понятно, что я хочу, что
бы такое развлечение стало доступным многим в 
родном городе. И уже 3 года наша компания зна
комит жителей Тюмени с увлекательным Crazy 
Golf, таким популярным во всем мире спортивным 
развлечением.

Здоровый образ жизни 
становится все популярнее 
в нашем городе. Все хотят 
быть здоровыми, подтяну
тыми и красивыми. А еще 
приятней совмещать спорт 
и отдых. Именно этот вари
ант и предлагает наша ком
пания горожанам: серьез
ная и очень сложная игра, 
требующая много времени 
и внимания + отдых, кото
рый требует ни меньших 
усилий - профессиональ
ный отдых в стиле гольф.

Мы делаем так, что играть 
в Crazy Golf можно везде: в 
квартире, в офисе, на пик
нике; детям и взрослым 
и даже новички и люди, 
смутно знакомые с прави
лами игры, почувствуют 
себя уверенно.

Своя производственная

база и команда профес
сионалов позволяет нам 
адаптировать передвиж
ную площадку под тема
тику любого события: от 
детского праздника до ре
кламной акции (как это 
делают многие мировые 
бренды).

Сейчас на нашем счету 
почти 200 crazy golf собы
тий и несколько тысяч до 
вольных участников. И мы 
не останавливаемся. лишь 
набираем обороты, потому 
что точно знаем -  эта игра 
разума учит управлять сво
ими чувствами и мыслями, 
а психологи рекомендуют 
ее для снятия стресса и по
вышения качества труда.

Но самое главное, чтобы 
насладиться игрой не нуж
но быть профессионалом!

Ближайшая цель: Открытый 
чемпионат по неспортивному 
Crazy Golf в день 430-летия лю
бимой Тюмени, который прой
дет на открытом игровом поле, 
на Набережной реки Туры.

Участником может стать лю
бой желающий, абсолютно бес
платно.

Мечта: Построить в Тюмени 
Crazy Golf парк для проведения 
чемпионатов мирового уровня 
(сегодня подобные чемпионаты 
проходят лишь в Великобрита
нии).

70-00-34 www.iqtm72.ru

Резюме.
- Председатель Совета директоров ООО «МИМ»;
- Член-корреспондент Международной академии энергоинформационных наук (1997), действи
тельный член Российской академии медико-технических наук (1998), доктор технических наук;
- С 1968 года - на Тюменском заводе медицинского оборудования и инструментов: мастер, 
начальник цеха, начальник производственного отдела, заместитель директора по производству, 
главный инженер, с 1985 по 2008 годы - директор;
- Патентообладатель на изобретения, полезную модель, промышленный образец;
- Автор научных работ;
- Заслуженный машиностроитель Российской Федерации .
- Награждён орденами Дружбы народов (1981), Почета (1996), медалью.

http://www.iqtm72.ru


Январь Февраль Март Апрель Май
пн 4 11 18 25 1 8 15 22 29 7 14 21 28 4 11 18 25 2 9 16 23 30
ВТ 5 12 19 26 2 9 16 23 1 8 15 22 29 5 12 19 26 3 10 17 24 31
ср 6 13 20 27 3 10 17 24 2 9 16 23 30 6 13 20 27 4 11 18 25
чт 7 14 21 28 4 11 18 25 3 10 17 24 31 7 14 21 28 5 12 19 26
пт 1 8 15 22 29 5 12 19 26 4 11 18 25 1 8 15 22 29 6 13 20 27
сб 2 9 16 23 30 6 13 20 27 5 12 19 26 2 9 16 23 30 7 14 21 28
ВС 3 10 17 24 31 7 14 21 28 6 13 20 27 3 10 17 24 1 8 15 22 29

Июль Август Сентябрь Октябрь Ноябрь
пн 4 11 18 25 1 8 15 22 29 5 12 19 26 3 10 17 24 31 7 14 21 28
ВТ 5 12 19 26 2 9 16 23 30 6 13 20 27 4 11 18 25 1 8 15 22 29
ср 6 13 20 27 3 10 17 24 31 7 14 21 28 5 12 19 26 2 9 16 23 30
чт 7 14 21 28 4 11 18 25 1 8 15 22 29 6 13 20 27 3 10 17 24
пт 1 8 15 22 29 5 12 19 26 2 9 16 23 30 7 14 21 28 4 11 18 25
сб 2 9 16 23 30 6 13 20 27 3 10 17 24 1 8 15 22 29 5 12 19 26
ВС 3 10 17 24 31 7 14 21 28 4 11 18 25 2 9 16 23 30 6 13 20 27

Июнь
6 13 20 27
7 14 21 28

1 8 15 22 29
2 9 16 23 30
3 10 17 24
4 11 18 25
5 12 19 26

Декабрь
5 12 19 26
6 13 20 27
7 14 21 28

1 8 15 22 29
2 9 16 23 30
3 10 17 24 31
4 11 18 25

к р е д о  уч а с т н и к о в  ф о н д а
Я твёрдо всё решил: быть до конца в упряжке, 
Пока не выдохнусь, пока не упаду.
И если станет нестерпимо тяжко,
То и тогда с дороги не сойду.
Я твёрдо всё решил: мне ничего не надо - 
Ни высших должностей, ни славы, ни наград,
Лишь чувствовать дыханье друга рядом,
Лишь не поймать косой, недобрый взгляд.
Я много раз грешил, но никогда не предал 
Ни дела, чем живу, ни дома, ни людей.
Я много проскакал, но не оседлан,
Хоть сам умею понукать коней.
Мы мчимся, нас кнутом подстёгивает время,
Мы спотыкаемся, но нас не тем судить,
Кто даже ногу не поставил в стремя 
И только поучает всех, как жить.

Е.М. Примаков
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Краснодарского Края. Возь
мем хорошо знакомые нам 
Сочи и Геленджик. Сочи -  
очень многое поменялось 
после Олимпиады. Появи
лась инфраструктура, до
роги, спортивные объекты 
мирового класса. Пляжи в 
основном галечные. Сер
вис, к сожалению, почти 
как раньше. Хотя появилось 
много небольших объектов 
с качественным сервисом. И 
отелей и ресторанов. Цены 
на все как в Тюмени. Про
дукты на рынке даже доро
же, особенно в сезон. Вообще 
когда сезон -  все дороже. В 
Геленджике на рынке много 
привозных продуктов и мало 
местных. Цены ошеломляю
щие иногда, например яго
ды, когда появляются, кило
грамм дороже золота. Море, 
к сожалению, грязновато. 
Большой плюс -  полностью 
наше Российское законода
тельство без всяких переход
ных периодов.

Крым. Еще год назад -  
приезжая туда, испытывал 
чувство перемещения во 
времени на 20 лет назад. Все 
так же как в моей молодости. 
Пляжи за заборами, пускают 
по карточкам, на пляжах со 
свободным доступом негде 
ступить -  все устелено поло
тенцами и телами отдыхаю
щих. Пробираются торговцы 
чебуреками, пивом и семеч
ками. Прибрежная полоса 
застроена кафешками, ларь
ками и лотками. Из каждого 
заведения громкая музыка.

Сейчас порядок наводят, 
убирают заборы, открывают 
пляжи, музыку не дают так 
громко крутить. Конечно, 
нужно время. Что удивило: 
на рынках местных продук
тов очень мало. Даже поми
доры из Турции. Коньяк и 
вино тоже часто делают из 
привозных виноматериалов.

Плюсы: массандровские 
магазины. Можно выбрать 
качественный продукт. И 
вино, и сыр к вину. И рю
мочку там же выпить по до
роге на море. В остальном, 
ассортимент в магазинах 
как у нас, цены тоже. При
рода конечно изумитель
ная. Горы и море. Есть куда 
поехать: Севастополь, Ни
китский сад, Бахчисарай, 
Ливадия...

Болгария. Сервис отлич
ный, язык почти как наш, 
особенно если просишь го
ворить помедленнее, то, что 
написано, понимаешь сразу. 
Люди старше 40 лет хорошо 
говорят по-русски. Продук
ты по ценам чуть ниже, чем 
у нас, не смотря на изменив
шийся курс рубля. Качество 
продуктов отменное. В ос
новном все болгарское, но 
есть греческое и турецкое 
тоже. Люди приветливые, 
улыбаются.

Минус -  виза, правда, соб
ственникам недвижимости

Лет восемь назад стал ловить себя на 
мысли: хочу к морю. Чуть позже понял 
точно: тянет туда, где потеплее. Особенно 
сильно ранней весной, после нашей дол
гой сибирской зимы. Ближе к пенсии эта 
мысль поселилась в голове.

визу дают на 3 года, либо 
можно оформить «длин
ную» визу типа «Д» и жить 
там. Цены на билеты на са
молет летом выше, чем в 
Симферополь или в Сочи.

-Сориентируйте по це
нам. Требования к недви
жимости такие: до моря 
полчаса пешком макси
мум, площадь 150-200 м2, 
объект свежепостроен- 
ный и с ремонтом чтобы 
уже на это лето приехать 
можно было и жить.

-Предложений по данным 
направлениям очень много. 
Цены по Крыму и черно
морскому побережью Крас
нодарского края практиче
ски одинаковы сейчас. Дом, 
исходя из Ваших требова
ний, будет стоить там от 20 
млн руб. в 30-40 минутной 
близости к морю и от 40 млн 
-  на берегу. И практически 
до бесконечности.

Черноморское побережье 
от Анапы до Сочи. Цены ра
стут в сторону Сочи. Возь
мем для примера Гелен
джик: такой дом от 18 млн 
руб. и выше.

Болгария -  цены на землю 
под застройку в «правиль
ных» для комфортной жиз
ни местах, например, в Вар
не в районе «Траката», что в 
районе резиденции прези
дента - от 50 евро за сотку. 
Вилла площадью 250 м2 и 
10 соток земли, стоит от 300 
тыс. евро, по нынешнему 
курсу -  300*77= 23,100 млн 
рублей. Апартаменты с экс
клюзивным ремонтом, ме
белью и бытовой техникой, 
площадью 150 м2, с большой 
террасой, в вилле на не
сколько хозяев, с бассейном 
и ухоженным парком: от 180 
тыс. евро, в рублях получа
ется 13,86 млн руб.

Все вопросы в такой не
большой статье не задашь. 
Вопросы, наверняка еще бу
дут. Пожалуйста, обращай
тесь. Отвечу. Мы знакомы с 
Главным редактором очень 
давно, у него всегда можно 
взять координаты, телефо
ны и электронный адрес.

Полную версию интервью 
читайте на сайте РОСТОР.РФ

О климате, отношение людей, ценах на продукты, уровне м е
дицины и сервиса, нашей газете рассказывает коренной Тюме
нец, эксперт по странам вокруг Черного моря, Дмитрий Уткин.

Лет восемь назад стал ло
вить себя на мысли: хочу к 
морю. Чуть позже понял точ
но: тянет туда, где потеплее. 
Особенно сильно ранней 
весной, после нашей долгой 
сибирской зимы. Ближе к 
пенсии эта мысль поселилась 
в голове. Тут еще товарищи 
мои, моего возраста люди, 
один за другим: «Купил зем
лю в Геленджике», «Я пере
езжаю в Крым», «Беру квар
тиру в Болгарии, буду там все 
лето». И у меня свободное 
время появилось. Вот начи
наешь думать, точно поеду 
к морю! Мысль о возможном 
переезде в теплые края в го
лове уже не помещается, за
ставляет действовать.

Стали с супругой опреде
ляться, куда хотим поехать? 
Понятно, что к морю, а к ка
кому? Стали смотреть, выби
рать, где, как кажется, будет 
нам лучше, комфортнее и по 
деньгам. На дальние моря 
не поедешь, языков, кроме 
русского, не знаю, учить не 
хочу. Значит одно теплое 
море остается - Черное. Тог
да куда: Черноморское побе
режье Краснодарского края
-  Сочи, Геленджик? Или в 
Болгарию можно махнуть
-  славяне, православные и 
язык похож. Да и в Тюмени

болгар было много в свое 
время, когда Тюмень актив
но строилась, пансионаты 
не просто так «болгарски
ми» называются. Или Крым 
-  почти субтропики и горы и 
климат целебный, и даже Че
хов в Ялте жил.

Стали рассуждать, считать, 
выбирать по семейной эко
номике. Обсудили с женой, 
что мы хотим: дом хотим 
или квартиру, квадратов 
от 150, минимум с двумя 
спальнями. И обязательно 
с видом, с просторным бал
коном или террасой. Чтобы 
море видно было. Если идти 
до него лень -  можно сидеть 
на террасе, дышать морским 
воздухом под рюмку пра
вильного южного напитка... 
Мечта сбылась!

-За 10 лет, вы изучили, 
объездили вдоль и попе
рек, всё Черноморское по
бережье. Ваше мнение: где 
Тюменцам жить комфор
тнее?

-Мое мнение такое: «На 
вкус и цвет товарищей нет». 
В любом случае нужно ехать 
и смотреть самому. Давайте 
попробую дать плюсы и ми
нусы, опять же с моей субъ
ективной точки зрения.

Черноморское побережье

Модернизированная технология строи 
тельства из обычного бруса

Обшивочная доска, придающая вид 
оцилиндрованного бревна

ЗАО «ЗАВОДОУКОВСКАГРОСТРОЙ» Б О Л Е Е
В С Т Р О И Т Е Л Ь Н О Й  О 

Э Л И Т Е  Р О С С И И  n g y
'■ ч ц  ' | — Т" — — "" ' ч

«ЗАГРОС» выполняет весь спектр работ на объек
от проектирования до сдачи «под клю

Экологичность, которая так ценится в Производство изделий из древесины Шпунтованная доска -  оптимальный 
наше время различных сортов осины, березы, сосны вариант для укладки пола

Г 1

вагонка
Вагонка из осины, березы и 

сосны любых размеров

Экологичность никогда не
потеряет свою популярность!

Тюменская область, пос. Комсомольский, 
ул. Трудовая, 28, 

тел. (3454) 23-15-63, e-mail: zagros@mail.ru

www.zagros.ru

mailto:zagros@mail.ru
http://www.zagros.ru
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Станислав Григорьевич Кушнаренко родился в рабочей семье в украинской 
деревне. Начав свой трудовой путь после армии в качестве механика-во
дителя, наш собеседник прошел все ступени карьерного роста - вплоть до 
заместителя губернатора Ямало-Ненецкого автономного округа. Подроб
нее обо всех перипетиях судьбы -  в интервью генерального директора 
ООО «Тюменьстальмост» Станислава Григорьевича Кушнаренко.

Станислав Григо
рьевич, родом 
вы из Донецкой 

области, каким ветром 
вас занесло на Тюмен
ский Север?

-Как говорится, ничто не 
предвещало, и, если бы не 
случай... Впрочем, обо всем 
по порядку. Родители мои 
работали на цементном за
воде, отец был механиком. 
Я закончил Амвросиевский 
техникум промышленности 
строительных материалов. 
В 1969 году был призван 
в армию, служил механи- 
ком-водителем среднего 
танка. По окончании служ
бы, в 1971 году, пришел на 
работу на сталелитейный 
завод, который находится в 
Волгоградской области. Был 
мастером, механиком цеха, 
а потом произошла случай
ная, но судьбоносная встре
ча с буровым мастером из 
Нижневартовска. Он пред
ложил мне поехать на Се
вер. Была весна 1973 года, 
я собрал небольшую сумку 
и тронулся в путь вместе с 
этим мастером, у которого 
как раз закончился отпуск, 
и нужно было возвращать
ся к месту работы. Семью, а 
к тому времени у меня уже 
была годовалая дочь, отвез 
к родителям. Обещал за
брать, как только устроюсь. 
Приехал в Тюмень, мой зна
комый помог разместиться 
в гостинице «Нефтяник», а 
сам уехал дальше, в то вре
мя как я остался получать 
разрешение для работы на 
севере. Тогда это было не
просто -  промысловые го
рода были закрыты. Еще 
около недели ходил по тю
менским главкам, пока, на
конец, в Главнефтегазстрое 
меня не спросили, куда 
хочу лететь. Предлагались 
Надым, Пангоды, место
рождение Медвежье, что в 
общем-то было для меня 
равноценно. Все эти на
звания я слышал в первый 
раз. Итак, решено было на
править меня в Пангоды 
на месторождение. Дорога 
оказалась непростой: сна
чала самолетом ЛИ-2 до Са
лехарда, потом до Надыма, 
дальше на перекладных до 
Пангод, регулярных рейсов 
туда не было. В сущности, 
не было и самих Пангод -  
только два 2-этажных де
ревянных дома. Один стоял 
возле аэропорта, в нем для 
меня нашлось место пе
реночевать. Только в 1974 
году, когда мне выделили

половину вагончика, уда
лось забрать к себе семью.

-Когда люди рассказы
вают о бытовых условиях, 
в которых жили в те годы 
на Севере, в это трудно 
поверить. Как вы справ
лялись с бытовыми труд
ностями?

- Бытовые условия, дей
ствительно, оставляли же
лать лучшего, но тогда все 
так жили и особо не заду
мывались. Дочь поначалу 
спала в ящике из-под спи
чек, который днем закры
вали и использовали как 
стул -  экономили место, а 
на ночь открывали, стели
ли матрасик, белье. Не было 
даже столовых приборов, 
не говоря о большем. По од
ной ложке и вилке, взятых 
из столовой, пользовали по 
очереди. Негде было все это 
купить. По большому сче
ту, дома мы и не бывали, 
работали по 16-18 часов. И 
ни у кого не было вопросов, 
почему у нас нет ни выход
ных, ни праздников. Сколь
ко нужно для дела, столько 
и работали.

-В каком качестве вы 
начали трудовую дея
тельность на Севере?

-Была возможность устро
иться на инженерно-техни
ческую специальность, но я 
решил быть механиком-во- 
дителем. Устроился на гусе
ничный тягач -  БАТ-М, по 
армейской специальности. 
Работа мне сразу очень по
нравилась. Напарниками 
моими были механики-во
дители Толя Лежнин и Воло
дя Коновалов. Обслуживали 
ГП-3 на месторождении 
Медвежьем, параллельно 
строили зимник -  дорог 
тогда не было.

Отмечу, что высшее обра
зование получил не с пер
вого захода. Сразу после 
армии поступил в инсти
тут им. Патриса Лумумбы, 
но гуманитарная направ
ленность не пришлась мне 
по душе. Затем поступил 
в Волгоградский институт 
сельхозм аш иностроения, 
был уже на втором курсе и 
снова бросил. Третьим за
ходом поступил в Донецкий 
политехнический институт, 
собрал всю волю в кулак, 
поборол лень, и без единого 
хвоста закончил. По окон
чании института поступил 
в аспирантуру. Это проис
ходило, когда я уже работал 
на Севере.

На буровой газового месторождения Медвежье с 
напарником на тягаче БАТ-М, 1974 г.

В Пангодах мне сразу повезло 
попасть в хороший коллектив.
Не знаю, как сложилась бы моя 
судьба, случись по-другому. Я был 
настолько доволен происходящим 
и очарован встреченными людьми, 
что приглашал туда всех своих 
знакомых, друзей, родственников.

В Пангодах мне сразу по
везло попасть в хороший 
коллектив. Не знаю, как 
сложилась бы моя судь
ба, случись по-другому. 
Я был настолько доволен 
происходящим и очаро
ван встреченными людьми, 
что приглашал туда всех 
своих знакомых, друзей, 
родственников. Думаю, че
ловек 200 или 300 я туда 
позвал и по мере сил по
могал им устроиться. Надо 
сказать, что далеко не все 
остались на Севере. Кого-то 
напугали бытовые условия, 
суровый климат, других не 
устроило что-то еще, кто- 
то просто не нашел своего 
места. Остались лишь те, 
кто действительно приехал 
работать.

Повторюсь, мне повезло -  
приехал к началу обустрой
ства, формирования коллек
тивов. Вместо с друзьями 
мы все начинали с нуля. Так, 
Ремезов Валера дорабо
тал до первого заместите
ля председателя Газпрома, 
Саша Моргулов -  бывший 
генеральный директор Ям- 
бурггаздобычи. К сожале
нию, их уже нет в живых.

С первого дня работал с 
Иваном Спиридоновичем 
Никоненко, Героем Социа
листического Труда, первым 
генеральным директором 
Уренгойского объединения 
по добыче газа. Тогда он 
был начальником произ
водственно-диспетчерско- 
го отдела Надымского газо
промыслового управления, 
и под его руководством 
я начинал свой трудовой 
путь на Севере. Рим Сул
танович Сулейманов, с ко
торым мы очень дружили, 
сменил его на посту гене
рального директора, а тогда 
был старшим инженером 
производственно-техниче
ского отдела. В Пангодах я 
прожил шесть лет (с 1973 по 
1979 годы), и за это время 
мне довелось узнать немало 
уникальных людей. Рабо
тал с Пузыревым Валенти-

Деловая информация 

инструмент продаж

ростОр.рф
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Факты.
- ООО «Тюменьстальмост имени 
Тюменского Комсомола» специ
ализируется на изготовлении 
металлоконструкций для же
лезнодорожных, автодорожных, 
пешеходных и совмещенных 
мостов, стальных шпунтовых 
панелей, а так же строительных 
металлоконструкций: ферм, ба
лок, колонн и т. д.

- Завод площадью 30 000 м2 
находится в п. Винзили в 29 км от 
Тюмени.

- Имеющиеся в распоряжении 
предприятия производственные 
площади, технологическое, ста
ночное и крановое оборудование 
позволяют выпускать до 45 000 
тонн металлоконструкций в год.

- Для достижения запланирован
ного объема выпуска продукции 
используется самое современное, 
высокопроизводительное обору
дование ведущих западноевро
пейских компаний.

- Использование современных 
научно-технических достижений, 
прогрессивных конструкторских 
разработок и технологий обе
спечивает выпуск продукции, 
соответствующей требованиям 
качества.

ном Егоровичем, который 
был тогда начальником 
ССУ-8 Полярной экспеди
ции глубокого бурения. С 
начальником Полярной 
экспедиции Зубриловым 
Владимиром Федоровичем 
сложились очень хорошие 
отношения, то же и со Стро
гим Анатолием Иванови
чем, бывшим начальником 
газопромыслового управ
ления на Медвежьем.

Задачи были масштаб
ные. Обслуживали ССУ-8, 
которое готовило объекты 
для Полярной экспедиции 
глубокого бурения, все га- 
зопромыслы - ГП-2, ГП-3 и 
т.д. С напарником -  Воло
дей Коноваловым, который 
был моим земляком, уро
женцем Луганской области, 
всю зиму с 1973 на 1974 год 
возили дизельное топливо 
из Пангод в Новый Уренгой. 
С Толей Лежниным чистили 
трассы, зимники, готови
ли площадки под буровые. 
Так, вместе с коллегами, 
прошел на Медвежьем всю 
трассу -  вплоть до ГП-9. Был 
начальником участка по 
обслуживанию Полярной 

экспедиции глубокого 
бурения, заме

с т и т е -

лем начальника гаража.

-Станислав Григорье
вич, а что произвело на 
вас неизгладимое впе
чатление, все-таки Север 
принято считать краем 
суровой природы, отваж
ных людей и прекрас
ным местом для форми
рования характера?

-В феврале 1979 года на 
Медвежьем произошел от
крытый газовый выброс, 
фонтан огня бил до небес. 
В сутки в атмосферу уходи
ло около двух миллионов 
«кубов» газа. Этим объе
мом можно удовлетворить 
потребности большого го
рода. Ситуация накалялась, 
люди - крановщики, во
дители, трактористы -  ра
ботали сутками напролет, 
пытаясь сбить пламя. А тут 
вокруг горящей скважины 
стали появляться грифоны 
-  это струйки газа сочились 
из-под земли. Поскольку 
колонна внутри скважи
ны была повреждена, газ 
устремился в межколонное 
пространство. Его выброс 
становился неконтроли
руемым. Если грифоны 
загорятся, тогда задавить 
полыхающую скважину

будет практически невоз
можно, она могла 

в ы г о р а т ь

За работу от Виктора 
Степановича Черномырдина 
получил автомобиль «ГАЗ-24». 
«Волга» в 1983 году! Даже не 
знаю, с чем это можно сравнить 
сейчас. Наверное, эта награда 
была равноценной званию 
Героя Социалистического 
Труда, а может, даже и больше.

годы. Несколько недель 
продолжалась операция по 
ликвидации этой аварии, и 
все это время необходимо 
было держать руку на пуль
се -  обеспечивать команду 
машинами и механизма
ми. В итоге аварию удалось 
ликвидировать. Скважину 
зацементировали наглу
хо. Этот факт сам по себе и 
люди, которые, без преуве
личения, вложили все силы 
в ликвидацию этой аварии, 
навсегда останутся в моей 
памяти.

-Как вы приняли реше
ние переехать в Надым?

-Надо сказать, что я был 
не уверен в правильности 
такого решение, поэтому 
попросил совета у старших 
товарищей. Владимир Фе

дорович Зубрилов и 
А н ато л и й

Иванович Строгий убеди
ли меня принять предло
жение о переезде и согла
ситься на новую должность 
-  заместителя начальника 
конторы автотракторного 
и водного транспорта Глав- 
тюменьгазпрома.

В Надыме началась дру
гая жизнь -  более устроен
ная, и новые задачи. Там я 
в основном занимался об
служиванием предприятий 
Главтюменьгазпрома, рас
положенных на Севере -  в 
Ноябрьске, Новом Уренгое, 
других городах. Кроме того, 
необходимо было ком
плектовать строительство 
линейной части. Это была 
удача, - я лично отвечал за 
комплектацию участка га
зопровода «Уренгой -  По
мары -  Ужгород» от нулевой 
компрессорной станции в 
районе Уренгоя до Белого 
Яра. Помню, всю зиму про

жил в машине, в Сергино. 
Там размещался 

штаб, а в

Белом Яру -  промежуточная 
группа. У меня, как у воена
чальника, был огромный 
план-схема, на котором 
отмечались все передвиже
ния транспорта по дням. С 
водителями связывались по 
рации несколько раз в день, 
фиксировали, кто что везет, 
кто где отдыхает и т.д.

За эту работу от Виктора 
Степановича Черномыр
дина получил автомобиль 
«ГАЗ-24». «Волга» в 1983 
году! Даже не знаю, с чем 
это можно сравнить сейчас. 
Наверное, эта награда была 
равноценной званию Героя 
Социалистического Труда, а 
может, даже и больше. После 
этого меня заметили и на
значили главным инжене
ром транспортного управ
ления Главтюменгазпрома, 
которое возглавлял Арка
дий Иванович Литвинов. В 
подчинении находилось 27 
тысяч человек. С удоволь
ствием вспоминаю коллег, с 
которыми свела меня судь
ба. Это Владислав Влади
мирович Стрижев, Евгений 
Федорович Козлов, Борис 
Дидук и Юра Гоцин -  оба 
Герои Социалистического 
Труда, Валерий Ефимович 
Каминский, Сибирев Алек
сандр, Градзинский Вита
лий. Многих, увы, уже нет в 
живых.

-Многие, кому довелось 
поучаствовать в освое
нии севера, упоминают 
имя Игоря Александро
вича Шаповалова, кото
рый сыграл в истории ос
воения Ямала одну из 
ключевых ролей.

-Мне тоже посчастли
вилось познако

миться с

Игорем Александровичем. 
Итак, в Надыме, в систе
ме Газпрома, я проработал 
до 1986 года. В это вре
мя состоялся пионерский 
выход на Ямбургское ме
сторождение. Тогда Гла- 
вямбургнефтегазстрой воз
главил Шаповалов Игорь 
Александрович и предло
жил перейти в его систему 
управляющим трестом. По
сле собеседования с мини
стром Чирсковым (министр 
строительства предпри
ятий нефтяной и газовой 
промышленности с 1984 
по 1991 год. - Прим. ред.), 
был утвержден в должно
сти управляющего только 
что образованного треста 
Арктиктрансгазстрой. Пер
воочередной задачей стало 
обустройство Ямбургского 
газового месторождения. 
Впоследствии трест обу
страивал не только промыс
лы Ямбурга. Мощные про
изводственные базы были 
созданы в Надыме, Лабыт- 
нангах, Тобольске, Тюмени. 
Работали на Медвежьем и 
Уренгойском месторожде
ниях.

-Станислав Григорьевич, 
наверное вы не думали, 
что доведется получить 
опыт управленческой ра
боты в команде Ю.В. Не
елова?

- В 1996 году в моей семье 
случилось несчастье. Супру
ге был поставлен онкологи
ческий диагноз. Операцию 
нужно было делать в Мо
скве, и Юрий Васильевич, 
в предвыборном штабе ко-
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Коллектив «Тюменьстальмост» празднует «45000-тонную 
деталь», 2013 г.

торого я был занят, вошел в 
мое положение. Жену спа
сти не удалось, она умерла.

Тем не менее, вступив 
в должность губернато
ра, Юрий Васильевич Не
елов подписал поста
новление №1, в котором 
назначил меня директором 
ГУП «Управление по стро
ительству газопроводов и 
газификации автономно
го округа», полномочным 
представителем губернато
ра по работе с Газпромом, 
по вопросам, связанным 
с вводом в эксплуатацию 
газопровода «Лонг -  Юган
-  Салехард -  Лабытнанги
-  Харп». Проблема и в са
мом деле требовала реше
ния, - многие жители Ямала 
продолжали топиться углем 
и дровами. А затраты бюд
жета на коммуналку были 
очень большими, т.к. тепло 
и электроэнергия выраба
тывались на жидком то
пливе. Юрий Васильевич 
счел, что я подхожу для этой

должности, поскольку при
вык начинать с нуля. В этом 
качестве я отработал 10 лет, 
после чего, с легкой руки 
все того же Юрия Неелова, 
перешел в строители -  был 
назначен директором де
партамента строительства 
Ямало-Ненецкого автоном
ного округа. На вопросы не
которых коллег, которые не
доумевали по поводу такого 
моего назначения, губерна
тор невозмутимо отвечал, 
мол, Кушнаренко -  больше 
строитель, чем многие, кто 
таковым себя считает. Поз
же мне довелось поработать 
и заместителем губернатора 
ЯНАО.

-Ваш переезд в Тюмень 
связан с приходом коман
ды нового губернатора на 
Ямале?

-Это так лишь отчасти. 
Моя вторая жена из Тюмени, 
поэтому принял решение 
переезжать, хотя на Севере 
прошло более 37 лет моей



жизни, выросла дочь, родились 
внуки. Видимо, наступил предел 
и по возрасту, и по стажу работы 
именно на Севере.

Тюмень мне очень 
понравилась. 
Понравился и завод: 
мне импонирует 
жизненная позиция 
и подход к бизнесу 
нашего главного 
акционера. Когда 
он предложил 
возглавить 
Тюменьстальмост, 
я ни секунды не 
сомневался и сразу 
сказал: «Да!»

- Однако и здесь вы не оста
лись без работы - сразу же были 
приглашены на должность ге
нерального директора завода 
«Тюменьстальмост»?

-Тюмень мне очень понра
вилась. Понравился и завод: 
мне импонирует жизнен
ная позиция и подход 
бизнесу нашего главно
го акционера. Когда он 
предложил возглавить 
«Тюменьстальмост», я 
ни секунды не сомне
вался и сразу сказал:
«Да!». Между тем, рань
ше с мостами меня 
связывало лишь то, 
что я был заказчиком 
их строительства. Зака
зывал проектно-сметную 
документацию, проводил экс
пертизу, определял генерально
го подрядчика, и мне был важен 
только конечный результат. Ко
нечно, пришлось вновь начинать 
с нуля, учиться, набирать команд 
определять стратегию и тактик 
ведения дел. Сейчас уже не секре 
что изначально завод строился 
как вспомогательное производ
ство ОАО «Курганстальмост», за
нимавшего лидирующие пози
ции в регионе. Но прошло время, 
тюменский завод встал на ноги и 
составил мощную конкуренцию 
курганскому ветерану.

Мы оказались среди таких мон
стров, как «Воронежстальмост», 
«Улан-Удэстальмост», тот же «Кур
ганстальмост», «Челябинский 
завод металлоконструкций», вы
пускающий и мостовые конструк
ции, и группа Ижорских заводов в 
Санкт-Петербурге. Но по нахожде-
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нию в одном месте такого обору
дования и такой оснащенности 
наш завод в России единственный. 
А по оценке гиганта мостостро
ения в России -  «Мостотреста» 
-  мы являемся наиболее перспек
тивной организацией отрасли на 
территории России.

-Станислав Григорьевич, а как 
вы предпочитаете отдыхать? 
Наверное, это что-то экстре
мальное?

-(смеется) Долгие годы был все
рьез увлечен горными лыжами, 
всю семью заразил этим, однако 
время берет свое. Теперь предпо
читаю рыбалку. Вновь стал соби
рать коллекцию оружия, которого 
на Севере у меня было много, но 
при отъезде я все раздарил. Стре

лять зверье мне сейчас уже жал
ко, но, когда идешь за грибами 
в дикий лес, оружие лучше 
иметь. Вообще, сейчас мне 
импонирует спокойный от
дых на природе. Получаю 
удовольствие от вождения 
машины - это моя страсть, 
которую я пронес через 
всю свою жизнь.

Биография.
- родился в 1949 году в деревне 
Большое Мешково Амвросиевского 
района Донецкой области;

- в 1986 году окончил Донецкий 
политехнический институт, в 1992 
году - аспирантуру Донецкого поли
технического института;

- в 1973 году приехал на Тюмен
ский Север в качестве механи
ка-водителя;

- 13 лет проработал в транспортном 
управлении Главтюменьгазпрома;

- с 1986 года - управляющий тре
стом «Арктиктрансгазстрой»;

- с 1996 по 2006 годы - директор 
Ямало-Ненецкого окружного госу
дарственного унитарного предпри
ятия «Управление по строительству 
газопроводов и газификации 
автономного округа»;

- с 2006 года - директор департа
мента строительства Ямало-Ненец
кого автономного округа;

- с 2007 по 2010 годы - заместитель 
губернатора Ямало-Ненецкого 
автономного округа;

- с 2010 года - ген. директор 
ООО «Тюменьстальмост»;

- кандидат технических наук, автор 
статей по вопросам экологии и 
строительства газораспределитель
ных сетей в условиях Заполярья, 
Почетный строитель РФ, Почетный 
работник ТЭК РФ, Заслуженный 
строитель РФ.
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На сегодняшний день наше предприятие 
полностью освоило технологию изготовления 
быстровозводимых зданий. Это как отдельно
стоящие офисные контейнеры, так и здания на 
основе легких стальных тонкостенных кон
струкций: общежития различного типа (одно-, 
несколькоэтажные), дома культуры, фельдшер- f 
ские пункты, библиотеки.

Собственный инженерно-конструкторский 
центр; персонал, прошедший обучение в Ев
ропе; профессиональные монтажные бригады; 
оптимизированные логистические схемы; со
трудничество с крупнейшими дизайн-студиями

России - все это позволяет нам решать любые 
задачи заказчика «под ключ» при полной сво
боде творчества.

И мы не собираемся останавливаться на 
достигнутом! В планах - расширение линейки 
оборудования для современных и обустроен
ных городских и сельских улиц, для жизненно
го пространства, способного воспитать чувство 
прекрасного. Будем рады видеть Вас в числе 
наших партнеров!

Андреев Виталий Олегович, 
главный инженер ООО «Тюменьстальмост 
имени Тюменского комсомола»

I № 1
примЕры плаютш сверхпрочные материал утепления
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БЫСТР0В03В0ДИМЫЕ Сэндвич-панели
- уникальный, практичный 
и сравнительнЬ недорогой 
материал, пользующийся 
огромной популярностью в г  

ш Ш Ш Ш я  Ш  Ш  ̂сфере строительству совре
менных быстровозводимых 
зданий коммерческого и 
производственного назна
чения.
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реклама

•Быстрые сроки поставки 
•Высококачественная сталь 
•Гарантия движения будущего

625530, Тюменская область 
пгт. Винзили, ул. Вокзальная, 1В 
Многоканальный телефон (3452) 389-000 
Факс (3452) 383-003

ОАО "Тюменьстальмост" занимается изготовление мета- 
локонструкций для строительства моста через Керчинский 
пролив - одиного из важнейших объектов в истории со
временной России.
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■4 1И"моя жизнь _
это служ ени е ЛЮДЯМ
Знойная Сахара, цветущая Анкара, таежные топи и болота, берег 
холодного Баренцева моря...В какие только края не забрасывала 
профессия Николая Андреевича Литовченко, уроженца небольшо
го поселка Ильинка Актюбинской области Казахстана. Но всегда и 
везде, он оставался верным своему главному жизненному прин
ципу - честно служить людям.

Родился Литовченко в 
1947 году, в простой 
советской семье. 

Отец, Андрей Семенович, 
был фронтовиком, при
нимал участие в обороне 
Сталинграда. Как и многие 
ровесники, Николай Ан
дреевич испытал на себе 
тяготы и лишения после
военной поры. Чтобы за
кончить одинадцатилетку, 
совсем еще ребенком, уехал 
из родной деревни. Учился 
и жил вдали от родных. Но 
каждое лето трудился от 
зари и до заката в родном 
колхозе, тем самым помо
гая семье.

После школы Литовчен- 
ко вернулся в Ильинку, год 
проработал старшим пи
онервожатым и учителем 
физкультуры. В ту пору 
далеко не все получали 
школьный аттестат о пол
ном среднем образовании, 
поэтому приравнивалось 
оно к профессиональному. 
А уже в 1965 году Нико
лай Андреевич поступил 
в торгово-экономический 
институт в городе Львове, 
помимо учебы занимался 
легкой атлетикой, дошел до 
кандидата в мастера спор
та.

Летом был бригадиром 
в стройотрядовской бри
гаде штукатуров-маляров 
в совхозе имени Панфи
лова Октябрьского района

Кустанайской области. За 
трудовые успехи награж
ден Почетной грамотой ЦК 
Комсомола Казахстана.

В 1969 году, по распреде
лению, Николай Андреевич 
приехал в Сургут на долж
ность первого заместителя 
по торговле председателя 
тамошнего Райрыболовпо- 
требсоюза. Было ему на тот 
момент двадцать два года.

Задачи перед организа
цией и ее служащими стоя
ли стратегические -  торгов
ля, общепит, хлебопечение 
в сельской местности. По 
водным путям в самые от
даленные уголки Тюмен
ской области благодаря им 
завозилось все необходи
мое для жизнедеятельно
сти коренного населения, 
а также организовывались 
заготовки дикорастущих 
(ягоды, грибы, орехи), рыбы

Как и многие ро
весники, Н.А. Ли
товченко испытал 
на себе тяготы и 
лишения послево
енной поры и рано 
впитал такие ка
чества, как трудо
любие, ответствен
ность, честность, 
которые воспи
тывала в людях 
та эпоха. Чтобы 
закончить одинад
цатилетку, совсем 
еще ребенком, 
уехал он из родной 
деревни.

и других даров сурового, но 
щедрого северного края. 
Помимо этого, необходи
мо было убеждать ненцев 
и ханты становится пайщи
ками потребкооперации.

-  Моя профессиональная 
жизнь была щедра на за 
мечательных коллег, - под
черкивает Н.А. Литовчен
ко. -  Не м огу не вспомнить 
их имена: эт о председате
ли организации А.Г. Ше
стаков и А.И.Мальцев, за 
меститель по кадрам Н.С. 
Луняшин, заместитель по 
финансам А.А. Калюжный, 
заместит ель по торговле 
А.И. М арков. В сургутский 
период в м оем  професси
ональном становлении 
очень помог председатель 
Р ай ры боловпот ребсою за  
М.Ф. Хозяинов, главный 
бухгалтер Ф.К. Зырянов, 
заместит ель по загот ов
кам Л.И. Кушников.

Летом 1984 года Н.А. Ли
товченко перевели в Тер
риториальное управление 
рабочего снабжения Мин- 
нефтегазстроя. Госторгов
ли на севере не было. Эту 
деятельность осущест
вляли УРСЫ и ОРСЫ про
мышленных министерств 
и ведомств. В Тюменской 
области работало двадцать 
два ОРСА, отделение и тор
гово-закупочная база в по
селке Антипино.

-С 1984 года и по насто
ящее время базой в Ант и
пино руководит Н.Н. А р- 
тименко , - говорит Н.А. 
Литовченко. -  Надо от 
дать должное его целеу
стремленности, упорст ву  
и другим профессиональ
ным качествам. Благода-
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ря им на протяжении всех 
эт их лет решались даже 
самые сложные вопросы. К  
примеру, на территорию  
базы были подведены же
лезнодорожные пути, что 
сняло имеющиеся слож
ности с т ранспортиров
кой товаров. Лучше всего 
о работ е организации в 
период освоения нефтега
зоносного Севера говорят  
цифры -  товарооборот  
составлял 850 млн рублей! 
Но самое главное, удалось 
сплотить вокруг себя ко
м анду профессионалов, 
многие из которых сегодня 
продолжают трудится на 
предприятии.

Семь ОРСОВ Николай Ан

дреевич Литовченко орга
низовывал с нуля: Пангоды; 
Когалым; Тюмень - на базе 
Сибжилстрой и Сибком- 
плектмонтаж; Радужный; 
Солнечный (Лянтор), Тара- 
совский (Пурпэ). Наш ге
рой с теплотой вспоминает 
тот период и своих коллег 
по работе: заместителей 
по торговле Л.Г. Левинзон 
и А.С. Харебину, замести
теля по строительству Г.Г. 
Вишнякова, заместителя 
по общепиту С.М. Карава
ева, главного бухгалтера 
З.И. Лихоманову, а также 
начальников отделов: Л.А. 
Чипчай, Н.А. Шулыгину и 
А.И. Яковлеву.

В ОРСАХ работало око-

ло 15 тысяч человек. Бла
годаря им завозилось все: 
начиная от картофеля, и 
заканчивая автомобилями. 
Помимо торгово-закупоч
ной деятельности, занима
лись выпечкой хлебобулоч
ных изделий, организацией 
питания. Обслуживали 258 
тысяч работающих!

-Работали м ы  в тес
ном взаимодействии с 
восьмью главками: Глав- 
т ю м ен ьн еф т егазст рой , 
Г лавзап си бт рубоп ровод-  
строй, Главтюменьтру- 
бопроводстрой, Главу- 
р е н г о й н е ф т е г а з с т р о й ,  
Г л а в я м б у р г н е ф т е г а з -  
строй, Главзапсибжил- 
строй, Сибкомплект-

монтаж, Главтерпру, 
- вспоминает Николай 
Андреевич. -  Кроме ин
фраструктуры для про
мыслов они строили жи
лье, объекты социальной 
инфраструктуры. Остро 
нуждался Север и в про
изводимых ими блочных 
сборных конструкциях. За  
всей этой титанической 
работой стояли люди. Не 
м огу не отдать должное 
заслугам таких руководи
телей, как Г.И. Шмаль, В.П. 
Курамин, М.В. Чижевский, 
В.М. Павлюченков, А.И. На- 
ливайко, И.А. Шаповалов, 
И. П. Варшавский, В.А. А ро
нов, В.Ф. Кель. Чтобы осво
ение Севера шло ударными

Когда началось 
перестроечное 
лихолетье, поко
рителям Севера 
пришлось жить и 
работать в новых 
реалиях. Опыт 
Николая Андрееви
ча пригодился не 
только в России, но 
и заграницей. Он 
работал в Турции, 
где в районе Ан
кары предприятие 
«Стройтрансгаз» 
строило 500 км 
газопровода диа
метром 1450 мм.|стрс 
газо 
мет

темпами, заводы Минне- 
фтегазстроя в Тюмени 
работали круглосуточно. 
Люди не жалели себя ради  
большой общей цели. Я  как- 
то подсчитал: в один год в 
командировке 260 дней на
ходился!

Когда началось пере
строечное лихолетье, поко
рителям Севера пришлось 
жить и работать в новых 
реалиях. Опыт Николая 
Андреевича пригодился 
не только в России, но и 
заграницей. Он работал в 
Турции, где в районе Ан
кары предприятие «Строй
трансгаз» строило 500 км 
газопровода диаметром 
1450 мм. Был начальни
ком по жизнеобеспечению, 
строил вагон-городки, на
лаживал в них жизнь. По
том подобная работа про
должилась в Алжире на 
нефтепроводе «Хауд -  Эль- 
Хамра-Арзев» и в ХМАО.

А с  2011 по 2014 год Н.А 
Литовченко трудился в Яна- 
ульском управлении нефте- 
строймонтаж в Башкирии, 
подготавливал «почву» для 
высадки десанта на место
рождение им. Р. Трэбса и 
месторождение им. А. Ти
това, прямо на берегу Ба
ренцева моря. Сейчас Ни
колай Андреевич находится 
на заслуженном отдыхе. И 
можно с уверенностью ска
зать, что профессиональная 
жизнь этого замечательного 
человека прожита не зря.
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од но  б у д у щ е е
Защищать Родину -  дело благородное! Сила духа и патриотизм русско
го народа всегда были движущей силой на пути к победе. Тюменская 
областная организация «Российского Союза ветеранов Афганистана» 
вносит свой вклад в сохранение мира на Земле. Поддержка ветеранов 
боевых действий, патриотическое воспитание молодого поколения, 
поиск могил солдат-сибиряков -  об этих задачах и не только, нам рас
сказал ветеран Афганистана Игорь Сапрыкин.

вился к службе в армии, а 
попал на фронт. С 1985 по 
1987 год сражался с душма
нами в Афганистане, после 
чего был госпитализирован 
с ранением. Вернувшись до
мой, поступил на юридиче
ский факультет. Еще со сту
денческой скамьи он стал 
участвовать в становлении 
афганского ветеранского 
движения области.

«Наше движение - это ко
манда единомышленни
ков! - рассказывает Игорь 
Сапрыкин. - Все участники, 
а нас около 1500 человек, 
это люди, прошедшие во
йну, те, кто не со страниц 
учебников знает о жизни на 
фронте. «Российский Союз 
ветеранов Афганистана» 
имеет всероссийский статус 
и продолжает поддержи
вать связь с Союзами вете
ранов республик бывшего 
Советского Союза. В пер
вую очередь, мы объединя
ем вокруг себя ветеранов 
боевых действий, и счита
ем, что они должны быть в 
полной мере обеспечены 
условиями для полноцен
ной и достойной жизни. 
Эти люди подвергали свою 
жизнь опасности, исполняя 
конституционный, граж
данский и воинский долг. 
Наша цель -  это не только 
содействие в социальной, 
реабилитационной и ма
териальной помощи вете
ранам, членам Союза, но и 
их семьям, а также членам 
семей погибших и пропав
ших без вести военнослужа
щих. Мы хотим укрепить и 
стабилизировать систему, 
которая позволит наиболее 
эффективно поддерживать 
данную категорию граж
дан. Задач, стоящих перед 
нами, много, но все они вы
полнимы. Во-первых, это 

здоровых

сил общества вокруг идеи 
патриотизма, поддержка 
социальной активности в 
обществе. Не менее важной 
миссией является создание 
материальной базы. Нали
чие материально-техниче
ских ресурсов для реаби
литации или изготовлению 
медицинских и бытовых 
изделий позволит органи
зации сотрудничать в сфере 
социальной политики обла
сти. Создание фондов также 
является приоритетным на
правлением, так как это даст 
возможность самостоятель
но реализовывать проекты 
Союза и оказывать помощь 
ветеранам, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуа
ции. Более того, перед нами 
стоят и цели исторической 
важности - увековечивание 
памяти погибших в войнах, 
вооруженных конфликтах, 
к о н тр тер р о р и сти ч еск и х  
операциях. Стараемся из
учать опыт отечественных 
и зарубежных ветеранских 
объединений. Это помогает 
избежать ошибок и способ
ствует наиболее эффектив
ной работе нашего Союза. 
Мы устраиваем регулярные 
встречи с кадетами, школь
никами и студентами, и 
считаем важным и нужным 
развивать чувство патрио
тизма у юных тюменцев.

Доброй традицией «Сою
за ветеранов Афганистана 
Тюменской области» стали 
экспедиции, поводы для 
которых всегда были значи
мыми. Первая акция состоя
лась в 1996 году.

В 2013 году члены Тю
менской областной органи
зации «Российского Союза 
ветеранов Афганистана» 
отправились в путеше
ствие по городам-героям. 
Экспедиция «Одна победа 
на всех» была приурочена 
к празднованию 68-летия 
Победы. Наши ветераны на 
автомобилях ГАЗ-20 «Побе

да» объехали европейскую 
часть России, побывав в 
городах-героях Украины 
и Белоруссии. Из поездки 
участники вернулись не с 
пустыми руками: в Тюмень, 
в гильзах от пулемета КПВТ, 
была привезена Земля го- 
родов-героев к 70-летию 
Победы. На первом этапе 
акции маршрут лежал в 
направлении юга области: 
Нижняя Тавда, Уват, Ка
занка, Юргинское, в насе
ленные пункты, куда из-за 
географической обособлен

ности не удалось добраться 
сразу. Главам администра
ций были вручены капсулы 
с землей городов-героев, 
памятные значки и кален
дари. Второй этап экспеди
ции 2015 года «Огненными 
верстами победы» про
шел по боевому пути 368 
стрелковой дивизии, фор
мирование которой было 
организовано осенью 1941 
года в Тюмени. Отважны
ми бойцами дивизии стали 
жители Омской, Томской, 
Новосибирской и Тюмен

ской областей, Алтайского 
и Красноярского краев. Ге
роические подвиги сиби
ряков можно перечислять 
бесконечно. Они участво
вали в обороне Оштинско- 
го рубежа, в освобождении 
столицы Карелии, города 
Петрозаводска, и ближай
ших населенных пунктов, 
на дальних подступах за
щищали от вражеских атак 
Ленинград, участвовали в 
Петсамо-Киркенесской на
ступательной операции. 
За заслуги перед страной

дивизия была награждены 
орденом Боевого Красно
го Знамени, а также удо
стоена почетного звания 
-  «368 Краснознаменная 
Печенгская стрелковая ди
визия». Мы посетили Ека
теринбург, Пермь, Киров, 
Каргаполье, Вологду, Ошту. 
Переправившись на паро
ме через реку Свирь, до
брались до Петрозаводска. 
Увековечить имена тюмен
ских бойцов, отдать дань 
уважения нашим землякам, 
погибшим в бою -  самое

малое, что мы могли сде
лать. В Оште, Печенге, Пе
трозаводске и в небольшой 
деревеньке Куково, рядом 
с Обелиском мы установи
ли мемориальные доски. В 
Карелии всех участников 
ожидала интересная на
ходка: мы нашли братскую 
могилу, где был захоронен 
солдат Бешенцев, пропав
ший без вести в годы Вели
кой Отечественной Войны.

Экспедиция «Огненными 
верстами Победы» стала 
значимым событием в жиз
ни Тюменского региона. В 
планах общественной орга
низации новая экспедиция! 
На этот раз ветераны отпра
вятся в Заполярный круг. 
В Мурманской области (г. 
Никель) уже сейчас ведутся 
переговоры и составляется 
предварительный маршрут. 
Ориентировочно, начало 
экспедиции — конец лета 
— начало осени 2016 года. 
Чтобы осуществить заду
манное, организации тре
буется помощь партнеров. 
Внедорожники, вездеходы, 
квадроциклы, автодома, 
водно- и горно-спасатель
ное оборудование — все 
это предметы первой необ
ходимости. Финансирова
ние внутреннего бюджета 
организации, при огром
ном желании, не позволит 
покрыть все расходы. Без 
спонсорской помощи вете
ранам просто не обойтись».

Ориентировочно, начало экспедиции — 
конец лета — начало осени 2016 года. 
Чтобы осуществить задуманное, орга
низации требуется помощь партнеров. 
Квадроциклы, автодома, водно- и гор
но-спасательное оборудование — все 
это предметы первой необходимости. 
Финансирование внутреннего бюджета 
организации, при огромном желании, не 
позволит покрыть все расходы. Без спон
сорской помощи ветеранам просто не 
обойтись.
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Предложение
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Тюменская областная организация «Российского Союза ветеранов Афганистана» 
исходя из общих интересов сохранения мира и стабильности в государстве, при
нимая во внимание усиливающуюся угрозу терроризма и экстремизма в мире, а 
также осознавая ответственность перед страной и ее будущим поколением, ини
циирует решение о создании Всеобщего гражданского движения «Мы ответствен
ны за свою страну» и призывает все ветеранские организации Тюменской обла
сти, а также неравнодушных к судьбе своего государства граждан, объединить 
свои силы во имя светлого будущего и сохранения мира и стабильности в стране .

-
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Геннадий Размазин
первопроходцы  севера  
бы ли  ром ан ти кам и

I Шел 1976 год. Геннадий Размазин летел на тюменский Север, туда, где такие же как он,
i вчерашние студенты и рабочая молодежь, вершили великое дело на благо великой стра-
! ны. Он зорко вглядывался в иллюминатор, стараясь разглядеть окутанную белой пеленой
! землю. Это уже потом, когда по долгу службы ему придется регулярно находиться в небе
I над Ямалом, одним из любимейших видов станет весенний разлив болот, озер и речушек.
i Тогда же, в самом начале, все было белым, словно кто-то расстелил огромный чистый лист
! бумаги. На нем Геннадий Александрович и «написал» свою биографию. Она могла бы лечь

! в основу увлекательного романа....

Студенческая пора 
стала одной из са
мых ярких страниц 
в жизни. Нехитрый 
общежитский быт, 
учеба днем, а но
чью подработка 
-  разгрузка машин 
и вагонов с капу
стой, мясом, рыбой, 
арбузами. Но все 
это делалось увле
ченно, с юношеским 
задором, легко и 
весело.

Время выбрало нас
Сильному духом и упрямо
му, как все уральцы, в до
стижении цели пареньку из 
Тугулымского района, даже 
во сне не могло приснить
ся, что когда-то его назовут 
живой легендой россий
ского нефтегазостроения. 
Профессию для себя он вы
брал до предела прозаич
ную -  инженер строитель 
(специализация «Водоснаб
жение и канализация»). В 
1971 году поступил в толь
ко что созданный на базе 
строительного факультета 
индустриального инсти
тута Тюменский инженер
но-строительный институт.

Студенческая пора ста
ла одной из самых ярких 
страниц в жизни. Нехитрый 
общежитский быт, учеба 
днем, а ночью подработка -  
разгрузка машин и вагонов 
с капустой, мясом, рыбой, 
арбузами. Но все это дела
лось увлеченно, с юноше
ским задором, легко и ве
село. Несмотря на большую 
загруженность, Геннадий и 
его товарищи умудрялись 
активно заниматься спор
том. Наш герой, к примеру, 
увлекался лыжами. А еще 
была работа в стройотрядах, 
которая также имела свою 
прелесть.

Но главной в жизни буду
щих строителей, конечно, 
была учеба. С благодарно
стью вспоминают они своих 
преподавателей, А.Г. Жули
на, Ю.Т. Седлухо и многих 
других. Геннадий Размазин 
с увлечением впитывал зна
ния, результатом этого стал 
на отлично защищенный 
диплом. Помимо крепких 
теоретических знаний, alma 
mater подарила ему верных 
друзей, а стране специали-

стов, которые много сделали 
и продолжают трудиться на 
ее развитие.

Тот первый выпуск стал 
поистине «золотым», как го
ворил Виктор Михайлович 
Чикишев (ректор ТюмГА
СУ 1993-2015 гг.), а его вы
пускники пронесли дружбу 
студенческих лет через всю 
жизнь. Вот они, имена од- 
нокашников-друзей нашего 
героя: В.Я. Майер, А.Р. Вол- 
лерт, А.А. Лейс, А.З. Идри
сов, В.И. Вайс, К.А. Ахмедов 
и уже безвременно ушедший 
Александр Алексеевич Боль
шаков, проректор по учеб
ной части ТюмГАСУ. И не 
святые бывают святыми, это 
про него.

Время учебы в институ
те пролетело быстро. При 
распределении Геннадий 
попросился на тюменский 
Север. «Комсомольско-мо
лодежное монтажное управ
ление №4» г. Надым, Ордена 
Трудового Красного знаме
ни треста «Тюменьгазмон- 
таж» на Уренгойский уча
сток» - так было написано в 
его направлении на работу. 
Эта организация охватывала 
весь комплекс от Ямбурга до 
Лонг-Югана, от компрессор
ных станций и УКПГ, до на
циональных поселков Ныда 
и Кутопьюган. Знания, силы 
и энергия молодого специ
алиста пришлись здесь как 
нельзя кстати. Ведь строя
щиеся объекты остро нужда
лись в тепле и воде.

Добравшись до места на
значения, Геннадий попал, 
что называется, с места в ка
рьер. Начальник управления 
Александр Моисеевич Берес- 
лавский ознакомил с зада
чами, которые стояли перед 
организацией. Во время это
го инструктажа, новенького

приметил секретарь парт
кома КММУ-4, а вечером на 
отчетно-выборном комсо
мольском собрании, Разма- 
зина единогласно избрали 
секретарем комсомольской 
организации. Так в один 
день вчерашний студент 
стал мастером участка №1 и 
не освобожденным комсо
мольским вожаком.

Работа — царь и бог!
Коллектив КММУ-4 в ту 

пору специализировался на 
монтаже внутренних сан
технических и вентиляцион
ных систем и выполнял эти 
работы на всех строящихся 
объектах в радиусе 700-800 
км. Сантехники трудились в 
Надыме, Салехарде, Новом 
Уренгое, Лабытнангах, Хар
пе, Пангодах, Ныде, газовом 
месторождении Медвежье, 
на строительстве компрес
сорных станций системы га
зопроводов «Надым -  Урал 
-  Центр». Как сравнительно 
небольшому коллективу из 
300-350 монтажников уда
валось справляться с такой 
нагрузкой? В арсенале был 
производственный опыт, от
ветственность, боевой дух, 
подкрепленный осознанием 
важности своего дела.

В хорошем смысле при
ятное удивление испытал 
наш герой, когда начальник 
участка Усман Ягофарович 
Мусин передал ему в управ
ление бригаду слесарей- сан
техников Виктора Федосее- 
вича Мороза. Тепловые узлы 
и разводки любой сложности 
не представляли для них 
проблемы. А как «варили»! 
Сварщики с легкостью пере
ключались с труб большого 
диаметра на внутриквартир- 
ную «мелочь», и за надеж
ность их швов, в принципе, 
можно было ручаться без 
опрессовки!

Но север показал свой 
нрав в первые же дни пер
вой зимы в Надыме. Удари
ли 50-градусные морозы, 
вышла из строя теплотрасса,
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в результате в нескольких 
многоэтажных домах раз
морозились сантехнические 
системы. Печальное зрели
ще предстало перед специ
алистами при обходе квар
тир. Во многих полопались 
радиаторы отопления, умы
вальники, унитазы и трубы. 
Восстанавливали разрушен
ную систему не один день. И 
никого из монтажников не 
надо было просить «поста
раться». Они работали на из
нос, без выходных. Ни один 
объект не строился так, что
бы в пять часов вечера снять 
спецовку и отправиться до
мой, отдыхать. Когда поджи
мали сроки, а случалось это 
нередко, отказывались и от 
выходных. Работа -  вот кто 
был здесь царь и бог!

При жестких сроках, слу
чавшихся форс-мажорах и 
авралах, в управлении была 
атмосфера взаимоуважения,

ча, устраивать разносы по 
любому поводу. Береслав- 
ский никогда до этого не 
опускался. Он брал на себя 
планирование, экономиче
ские показатели, финансы, 
в производственных же де
лах полагался на опытных 
специалистов-монтажни- 
ков, таких, как начальники 
участков У.Я. Мусин, Н.Ш. 
Латыпов, заместитель 
начальника управления по 
производству А.А. Куколев, 
бригадиры М.И. Князев, В.Ф. 
Мороз, В. Барахтин, В. Ко- 
лячко и А.И. Явнов. Немало 
сборочных операций пере
несли со строительных пло
щадок в цех производствен
ной базы. Здесь укрупняли, 
дообвязывали, испытывали 
многие трубные узлы, ра
диаторы и т.п., ведь в цехе 
-  в тепле, с использованием 
механизмов -  удобнее и луч
ше. Главное же -  выигрыш

Большинство ветеранов 
тюменского ТЭК считает годы 
проведенные на Севере лучшими, 
ведь он стал для них домом, 
школой жизни, научил не пасовать 
перед трудностями, работать на 
совесть, не подводить товарищей, 
помогать другу в беде.

спокойного и взвешенного 
подхода к решению проблем. 
Она установилась благодаря 
А.М. Береславскому.

-  Это был талантливей
ший управленец, - вспоми
нает Геннадий Алексан
дрович. - Немало повидал 
я на Севере начальников, 
привыкших рубить с горя-

времени, ускорение ввода 
объектов. Помимо тех, чьи 
имена уже прозвучали, я 
бы хотел сказать спасибо 
Владимиру Шкуниде, Вла
димиру Палюху, Алексею 
Явнову, Виктору Лабутину, 
Евгению Шабанову, Розе Га- 
лимулиной, Аркадию Спи
ридонову, Флюру Ахмето

ву, Ивану Сараеву и многим 
другим специалистам, тру
дившимся рядом со мной в 
те годы.

Отдельной строкой в се
верной части биографии на
шего героя вписана работа 
в партийных органах. Она 
началась в 1981 году, когда 
молодого члена партии, пе
ревели инструктором про
мышленно-транспортного 
отдела Надымского Горкома 
партии. В его ведении было 
все -  стройка, промыслы, 
навигация, транспорт. Два 
года партийной работы -  это 
огромный и ценный опыт, 
который пригодился в даль
нейших его трудах и жизни. 
Геннадий Рзмазин высоко 
оценивает важность пар
тийных органов в освоении 
нефтегазового комплекса 
Ямала, строительства горо
дов Новый Уренгой, Надым, 
Салехард, Ноябрьск. Случай
ных людей там вообще не 
было, и сегодня о них пишут 
книги.

Пароль к доверию
На момент приезда Генна

дия Размазина в Надым, шел 
его четвертый год в статусе 
города. И хотя первые благо
устроенные дома уже были 
построены, большинство го
рожан, сплошь состоящее из 
приезжих, ютилось в вагон
чиках и бараках. Размазину 
с женой Татьяной и двумя 
малолетними сыновьями 
Димой и Сашей, сначала 
предоставили половинку ва
гончика (восемь квадратных 
метров!), позже весь. В этих 
условиях семья прожила око
ло двух лет. Когда ее главе, 
как молодому специалисту,

Сквозь морозы, леса и болота 
Сквозь огромные тучи мошки, комарья 
Позвала на Ямал нас «Большая работа» 
Устремился народ, и конечно же я.
Нам такое, сейчас, и во сне не приснится 
Там и подвиг и труд, шли в упряжке одной 
И в Ямал, я по уши влюбился 
И конечно, в тебя, мой Надым и Уренгой. 
Время выбрало нас сотворить это чудо навеки 
Обустроить, добыть-дать Родине газ 
Я горжусь, тем, что я, нефтегазостроитель 
И что это все было, при участии нас!

Геннадий Размазин

дали однокомнатную, благо
устроенную квартиру, радо
сти не было предела!

Суровость местного кли
мата, неустроенный быт, 
Надым компенсировал лю
дям красотой и щедростью 
природы. Лесистые холмы, 
чистота озер, девственная 
белизна снежных просто
ров, обилие грибов, ягод и 
рыбы! Правда, возможность 
по полной насладится всем 
этим первопроходцам выпа
дала редко. На недели, а то и 
на месяцы отрывала от дома 
работа.

И, тем не менее, большин
ство ветеранов тюменского 
ТЭК считает годы прове
денные на Севере лучшими, 
ведь он стал для них домом, 
школой жизни, научил не

пасовать перед трудностями, 
работать на совесть, не под
водить товарищей, помогать 
другу в беде. И сегодня ве
тераны-северяне живут по 
этим заповедям.

-Бывает, разговориш ь
ся где-нибудь в дороге с 
попутчиком, упомянешь 
о Надыме, - говорит Ген
надий Александрович, - и 
слышишь в ответ: «А  я 
ведь тоже Надымский...». 
И  сразу теплеет душа, 
словно бы назвал человек 
особый пароль, располага
ющий к доверию.

Неслучайно, бывшие на- 
дымчане, живущие в Тю
мени, создали своего рода 
союз -  «Надымское земля
чество». Общаемся, вместе 
отмечаем памятные даты,

помогаем друг другу в жи
тейских делах. Поддержи
ваем связь и с друзьями, ра
ботающими в Надыме. Так, 
на 30-летие треста «Се- 
вергазстрой», совместно с 
И.А. Шаповаловым -  осно
вателем треста «Тюмень- 
газмонтаж» - посадили в 
Надыме «Дерево сантехни
ков».

Немалую роль играет и 
Фонд «Ветеран нефтегаз- 
строя» им. Б.Е. Щербины, 
в который я вхожу. Он по
могает тем, о ком незаслу
женно забыли. И  если мы в 
состоянии решить хотя бы 
одну проблему конкретного 
человека, будь то деньги на 
операцию, толика внима
ния или подарок к праздни-

ку, это уже победа. А чего 
стоит общение с ветерана- 
ми-нефт егазост роит еля- 
ми, греющее душу!

И  в Надыме я частый 
гость, с уверенностью могу 
сказать: новое поколение 
не меньше прежнего любит 
свой город. С каждым годом 
он все краше и уютнее. А  
когда слышишь и смотришь, 
что делается на Ямале се
годня, на Бованенково, Саб- 
бете, Ямал СПГ, дух захва
тывает! Себя ставишь в 
эту историю, сливаешься с 
событиями, становишься 
соучастником.

Тюменский прорыв
Отдав пятнадцать лет сво

ей жизни на развитие Ямала,

в 1991 году Геннадий Разма- 
зин переехал в Тюмень. На 
то были семейные и профес
сиональные причины. В об
ластной столице начальник 
объединения «Тюменьгаз- 
монтаж» Юрий Борисович 
Васильев предложил ему 
стать заместителем по тех
ническому развитию. Но 
вскоре начались серьезные 
преобразования и кризис. 
Это привело к самоликвида
ции предприятия.

В 1992 году Геннадий Раз- 
мазин стал первым заме
стителем на заводе «Сантех- 
комплект». Задачи, которые 
организация выполняла в 
лихие перестроечные вре
мена, оказались невостребо
ванными. Нужно было спа-

Немалую роль 
играет и Фонд 
«Ветеран нефте
газстроя» им.
Б.Е. Щербины.
Он помогает тем, 
о ком незаслу
женно забыли. И 
если мы в состо
янии решить хотя 
бы одну пробле
му конкретного 
человека, будь то 
деньги на опера
цию, толика вни
мания или пода
рок к празднику, 
это уже победа.

сать положение. И вот в 1998 
году на базе завода было 
создано ЗАО «Сибпромком- 
плект» во главе которого 
встал Геннадий Алексан
дрович Размазин. Стали 
заниматься теплогидрои- 
золяцией трубопроводов в 
заводских условиях, по тех
нологии «труба в трубе», на 
основе пенополиуретана. В 
итоге, за 11 лет, практически 
с нуля, был создан мощный 
технологический комплекс 
теплогидроизоляции труб и 
всех элементов трубопрово
дов для нефтегазопроводов 
и трубопроводов ЖКХ.

Сегодня ЗАО «Сибпром- 
комплект» -  лидер отрасли, 
изготовитель и поставщик 
трубных конструкций для

Резюме.
Геннадий Александрович Размазин 
родился 28 августа 1954 года в дерев
не Размазина Свердловской области. В 
1971 году окончил Верховинскую сред
нюю школу в селе Верховина, в 1976 
году - Тюменский инженерно-строитель
ный институт.

По распределению направлен в Главтю- 
меньнефтегазстрой Комсомольско-мо
лодежный трест «Тюменьгазмонтаж» в 
Комсомольско-молодежное монтажное 
управление №4 (КММУ-4) города На
дым. С 1976 по 1991 год - мастер, ма
стер-бригадир, заместитель начальника 
управления, главный инженер, началь
ник управления КММУ-4, заместитель 
начальника объединения «Тюменьгаз- 
монтаж» по Газовому Северу, с местом 
пребывания в г. Надыме, заместитель 
начальника объединения «Тюменьгаз- 
монтаж» в г. Тюмени.

С 1992 по 1998 год - Первый замести
тель генерального директора на заводе 
«Сантехкомплект».

С 1998 по 2010 год - генеральный ди
ректор ЗАО «Сибпромкомплект».

С 2010 года - пенсионер, ветеран труда.

Кандидат технических наук, Почетный 
профессор ТюмГАСУ. Является облада
телем званий - Заслуженный работник 
Минтопэнерго, Заслуженный нефтегазо
строитель, Заслуженный строитель Рос
сии. Лауреат премии им. Б.Е. Щербины, 
им. В.И. Муравленко, им. Н.К. Байбакова. 
Награжден медалью за освоение недр 
и развитие нефтегазового комплекса 
Западной Сибири. Почетный работник 
промышленности Тюменской области. 
Награжден Высшим Орденом обще
ственного признания «Почетный гражда
нин России».

Женат, трое детей, пятеро внуков.
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Урала, Сибири, Дальне
го Востока. Его продукцию 
можно встретить на важней
ших объектах нефтегазового 
комплекса: на Бованенков- 
ском, Ямбургском, Запо
лярном, Ванкорском место
рождениях и многих других 
объектах. Эффективность и 
высокое качество отмечены 
многочисленными награда
ми всероссийских и регио
нальных выставок и конкур
сов. Это настоящий прорыв 
в энергоэффек
тивности и энер
госбережении. В ' 
общем, перебрав
шись на тюмен
скую землю, Ген
надий Размазин 
остался верен себе, 
продолжив зани
маться развитием 
топливно-энерге
тического комплек
са.

Как и любая мно
гогранная личность, 
наш герой находит 
время на все: семью, 
друзей, а также мно
гочисленные увлече
ния. Он по-прежнему 
дружен со спортом, 
заядлый рыбак и охот
ник, а еще талантливый 
садовод и огородник. В те
пличных условиях Геннадий 
Александрович выращивает 
ароматные арбузы и дыни. 
А в ближайших его планах -  
разведение винограда.

Круговерть мирской су
еты однако же не мешает 
ему ежедневно задумывать
ся о душе, вере, совершать 
добрые дела. Правда, гово
рить о благотворительности 
во всеуслышание Геннадий 
Размазин не спешит, ведь 
эта тема любит тишину. Но 
за него говорят его награды. 
К примеру, грамота, которую 
получил из рук Святейшего 
Патриарха Московского и

всея Руси Алексия II, Благо
дарственное письмо Игуме- 
нии Антонии (г. Владимир).

В заключении этого мате
риала, хотелось бы приве
сти один из принципов от
ношения к жизни, которого 
придерживается Геннадий 
Размазин. Он не нов, но, воз
можно, прочитав эту статью 
о простом и в то же время 
великом человеке, кто-то 
впервые до конца осознает 
всю глубинную значимость и 
возьмет его на вооружение: 
«Все что ниспослано нам, 
нужно принимать со смире
нием, благодарностью и лю
бовью»!

Низкий поклон людям, с

которыми жил и работал, кто 
оставил добрый след в моем 
сердце: маме Татьяне Федо
ровне Размазиной; учителям 
Валентине Павловне и Ана-

не Корчагиной; начальнику 
участка КММУ-4 Усману Яго- 
фаровичу Мусину; началь
нику управления КММУ-4 
Александру Моисеевичу Ба-

Круговерть мирской суеты однако же не 
мешает задумываться о душе, вере, со
вершать добрые дела. Правда, говорить 
о благотворительности во всеуслышание 
спешить не стоит, ведь эта тема любит 
тишину.

толию Яковлевичу Поповым; 
директору Верховинской 
средней школы Анатолию 
Никандровичу Корчагину 
и учителю Нине Федоров-

реславскому; бригадиру сле- 
сарей-сантехников Виктору 
Федосеевичу Морозу; брига
диру слесарей-сантехников 
Владимиру Лазаревичу Халь -

зову; заместите
лю начальника управления 
КММУ-4 и управляющему 
трестом «Надымгазмонтаж» 
Александру Александрови
чу Куколеву; управляющему 
КМ трестом «Тюменьгаз- 
монтаж» Юрию Борисови
чу Васильеву; начальнику 
«Главямбургнефтегазстрой» 
Игорю Александровичу Ша
повалову; г.д. НТЦ «Энер
госбережение» Евгению 
Федоровичу Чердынцеву; 
Председателю Надымского 
землячества, II секретарю 
окружкома партии Алексан
дру Александровичу Шуль- 
ге; Управляющему трестом 
«Надымгазпромстрой» Вале
рию Григорьевичу Завизио- 
ну; Управляющему трестом 
«Надымгазжилстрой» Дми
трию Алексеевичу Катко
ву; Управляющему трестом 
«Надымдорстрой» Владими
ру Дмитриевичу Блинову; 
Управляющему трестом «Се- 
вергазстрой» Дмитрию Сер
геевичу Белеге.
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Создание и бурное развитие в Западной Сибири мощной 
нефтяной и самой крупной в мире газовой промышлен
ности за короткий исторический период -  величайший 
подвиг советского народа. Работа, причем не рядовая, 
а ударная, да еще в необжитом регионе... ради решения
главной задачи. Автор: Ю.П. Баталин

Яркая страница истории 
«Тюменгазмонтажа» - пи
онерный выход на газовые 
месторождения Крайнего 
Севера. Решающий вклад 
внесли коллективы треста в 
сооружение первых промыс
лов газового месторождения

Медвежье и особенно -  зна
менитого ГП-2, введенного в 
действие за 4,5 месяца, или 
почти в шесть раз быстрее 
нормативного срока. Трест 
изготовил для этого объек
та ряд блочных устройств, 
полный комплект алюмини

евых панелей и другие кон
струкции. Особо выделялась 
котельная, состоящая из че
тырёх 50-60-тонных блоков. 
Они были сделаны в Тюмени 
за несколько недель и под
готовлены к пуску на ГП-2 
за 26 дней. Традиционными

методами такой объект со
оружали бы около двух лет. 
Блочную «фабрику тепла» и 
способы её транспортировки 
разработали инженеры Н.И. 
Курбатов, В.А. Аронов, Ю.Н. 
Пермикин, С.А. Воловик, В.Г. 
Жевтун, Ю.А. Сушкин...

Монтаж цехов, тепло
проводов, вентиляцион
ных систем в рекордный 
срок выполнили бригады А. 
Шевкопляса, А. Грехова, А. 
Кривошеева, И. Казанцева, 
и другие. Технические и ор
ганизационные вопросы ре
шали главный инженер тре
ста Н.И. Курбатов, начальник

КММУ-4 В.Г. Жевтун, началь
ник участка Ю.В. Харито
нов, Л.А. Прихожий. Блоки, 
стеновые панели и другие 
конструкции для ударной 
стройки готовили бригады 
М. Буянова, Э. Прудовского, 
Н. Осипюка и другие коллек
тивы.

Приведу отрывок из вос
поминаний о строительстве 
первенца УКГП-2 на Медве
жьем знаменитого газовика 
Юрия Ивановича Топчева.

«Зима брала своё. Январь 
-  самый холодный месяц на 
Севере. Но зимы здесь быва
ют и умеренные, бывают и

объединение. Вначале он 
отказался. Но, после разго
вора с первым секретарем 
Тюменского обкома партии 
Г.П. Богомяковым и руко
водителем Миннефтегаз- 
строя СССР Б.Е. Щербиной, 
Шаповалов, в конце концов, 
дал свое согласие. При од
ном условии: вместе с ним в 
«Сибжилстрой» перейдет и 
его родной трест «Тюмень- 
газмонтаж».

Снова И.А. Шаповалов 
формирует коллектив, соз
дает предприятия строи
тельной индустрии. Вво
дятся мощности заводов 
крупнопанельного домо
строения в Сургуте, Надыме, 
Урае, Тюмени.

И.А. Шаповалов и на но
вом для него поприще по
шел своим путем. Привлек 
к сооружению жилья 5 ты
сяч болгарских строителей. 
Использовать иностранных 
рабочих из дружественной 
страны на возведении домов 
собирались давно.

И снова Шаповалов впе
реди. Комплексно застраи
вался Сургут. Мощности его 
домостроительного комби
ната увеличились на 100 тыс. 
м2. Особенно хорошо пошли 
дела с жильем в Надыме и 
Нефтеюганске.

В третий год руководства 
Шаповаловым Главзапсиб- 
жилстроем численность его

коллектива достигла 24 ты
сяч человек.

В 1978 г. Игорю Алексан
дровичу неожиданно пред
ложили пост первого секре
таря Тюменского горкома 
КПСС.

«Ну какой из меня партий
ный работник? Я же строи
тель!», - сказал Шаповалов 
Г.П. Богомякову, на что тот 
ответил: «Вот и будешь стро
ительством заниматься, а то 
Тюмень плохо растет».

Геннадий Павлович очень 
ценил Шаповалова, считал 
его не только профессиона
лом высокого уровня, но и 
яркой личностью, глубоко 
порядочным человеком, ко
торый сумеет со всей ответ
ственностью сделать много 
хорошего для города. И Бо
гомяков не ошибся в своих 
расчетах...

лютые, когда долго держатся 
морозы около -500С и дости
гают -600С. Это первая зима 
на осваиваемом месторо
ждении была именно такая, 
самая холодная, какая толь
ко может быть в этих местах. 
Мороз начал давить как раз 
в самый разгар работ. Но он 
не влиял на их накал, как 
будто даже способствовал 
интенсивному и напряжен
ному труду. Подгоняло и 
время, которого оставалось 
всё меньше».

Можно себе представить, 
каким напряжённым было 
положение на стройке, если 
только что введённая в экс
плуатацию взлётно-поса
дочная полоса в Пангодах, 
ещё до конца не оборудо
ванная всеми техническими 
средствами, в сутки прини
мала до сорока рейсов тя
жёлых самолётов. Каждая 
минута была на счету, ибо 
она много решала в то вре
мя.

Техника не выдерживала 
усиливающихся морозов. 
Автокраны при температуре 
ниже -400С останавливались, 
стрелы трубоукладчиков ло
мались. Нагрузка на людей 
увеличивалась, и они рабо
тали ещё упорнее, не при
знавая актированных дней. 
Это было время наивысшего 
трудового напряжения.

Полным ходом шёл мон
таж технологического обо
рудования. С помощью 
«Антея» - тяжёлого транс
портного самолёта Ан-22, 
из Салехарда быстро доста
вили все двенадцать блоков 
фильтров, каждый весом до 
тридцати тонн, и блок узла 
замера газа, который при
шлось разрезать на две ча
сти, так как он по габаритам 
не входил в самолёт.

Много ценных начинаний, 
организационных приёмов 
родилось на Медвежьем во 
время строительства пер
вого газосборного пункта. 
Много было и примеров 
настоящего трудового ге
роизма. Запомнилось, как 
монтажники треста «Тю- 
менгазмонтаж» транспорти
ровали из Лабытнангов 40
тонные блочные котлы для

технологической котельной. 
150 километров тащили их 
тягачи по не обустроенно
му ещё зимнику. И котлы 
пришли вовремя в целости 
и сохранности благодаря са
моотверженности людей.

Ударный ритм строите
лей подхватили эксплуата
ционники. 9 мая 1972 г. газ 
Медвежьего пошел на Урал. 
(В этом году исполняется 44 
года этому замечательному 
событию. - Прим. ред.).

Коллектив треста «Тю- 
меньгазмонтаж», за вне
дрение в практику новых 
индустриальных методов 
строительства, был удостоен 
премии Ленинского комсо
мола 1973 г., а за достижения 
в области науки и техники -  
премии имени Д.И. Менде
леева. Успешной деятельно
сти треста способствовали 
также совершенствование 
технологии монтажа инже
нерных коммуникаций теп
ло-, водо- и газоснабжения, 
использование прогрессив
ных форм организации тру
да. По годовым итогам ра
боты трест завоевывал 
переходящие Красные 
знамена. За производ
ственные достижения 
ком сом ольско-м оло
дежный коллектив «Тю- 
меньгазмонтажа» был 
удостоен ордена Тру
дового Красного Зна
мени, Почетного Знака 
ВЛКСМ -  высшей на
грады комсомола.

Комплектно-блоч
ный метод получил 
высокую, на государ 
ственном уровне, оцен 
ку. На промысловых 
объектах в блочном ис
полнении дважды по
бывал Председатель 
Совета Министров 
СССР А.Н. Косыгин 
-  на КНС-7 Усть-Ба- 
лыкского нефтяного 
месторождения и 
ГП-2 газового ме
сторождения Мед
вежье.

Пресса широ
ко освещала опыт 
треста «Тюмень- 
газмонтаж». Не
редко выступал на

страницах газет и сам И.А. 
Шаповалов. В начале 1970-х 
годов слава о первом комсо
мольско-молодежном тре
сте гремела по всей стране. 
Многие молодые рабочие и 
инженеры стремились по
пасть в этот коллектив. Сюда 
ехали и демобилизованные 
воины.

В период расцвета Тю- 
меньгазмонтажа в нем на
считывалось более 5000 
человек, причем на Севере 
работала только одна треть 
из них, а две трети были за
няты в Тюмени, где изготов
ляли блочно-комплектные 
устройства. Отсюда блоки, 
начиненные необходимым 
оборудованием, вывози
лись различными видами 
транспорта и доставлялись 
на строительные площадки, 
где и монтировались.

Трест воспитал сотни от
личных мастеров производ
ства, хозяйственных руко
водителей и специалистов. 
Нравственную закалку здесь 
получили тысячи молодых 
людей.

В целях развития блочного 
метода строительства более 
высокими темпами, было 

создано объединение 
«С ибкомплектмон- 
таж», а И.А. Шапо
валова было решено 
бросить на решение 
жилищной пробле
мы.

Когда в Тюменской 
области начало обо

стряться поло
жение с жильем, 
что было обу
словлено ростом 
объемов добычи 

здесь нефти и газа, 
а соответственно и 
увеличением чис
ленности работа

ющих, решили 
создать специ
ализированное 
о б ъ е д и н е н и е  
«Сибжилстрой» 
(на правах 
главка) на базе 
ряда домо
строительных 
комбинатов .  
Я предложил 
Игорю Алек
с а н д р о в и ч у  

Ш а п о в а л о в у  
юзглавить это

Юрий Петрович Баталин
Юрий Петрович [28.07.1927, д.Калканово Тамьян-Катай- 
ского кантона БАССР (Учалинский р-н РБ) -  22.07.2013, 
Москва], гос. и хоз. деятель. Канд. техн. наук (1983), проф. 
(1990). После окончания Уральского политехн. ин-та им. 
С.М.Кирова (г. Свердловск, 1950) работал прорабом, 
ст. прорабом, гл. инж. строит. управления и с 1957 - гл. 
инж. треста “Башуглеразрезстрой», с 1958 - гл. инж., с 
1962 - управляющий трестом “Башнефтепромстрой», с 
1965 - гл. инж. и 1-й зам. нач. управления “Главтюменьне- 
фтегазстрой». С 1970 - зам. мин. газовой пром-сти СССР, 
с 1972 - первый зам. мин. строительства пр-тий нефт. и 
газовой пром-сти, с 1983 - пред. Гос. к-та СССР по труду 
и соц. вопросам, с 1985 - зам. пред. СМ СССР по капи
тальному стр-ву, одновр. с 1986 - пред. Госстроя СССР, с 
1989 - преподаватель Ин-та повышения квалификации 
строителей Госстроя СССР, с 1990 - вице-през. Рос. ин
женерной академии, одновр. с 1995 - ст. советник през. 
ОАО “Стройтрансгаз”, с 2002 - през. Рос. союза нефтега- 
зостроителей (все -  Москва). Руководил стр-вом ТЭЦ, 
угольного разреза, ф-ки по брикетированию бурого угля 
в г. Кумертау (1950-1958), обустройством Арланского 
месторождения нефти, возведением пром. объектов в 
респ., стр-вом г. Нефтекамск (1958-1965); участвовал в 
создании и развитии Зап.-Сиб. нефтегазового комплекса 
(1965-1980). Внёс вклад в создание газовой пром-сти и 
единой газотрансп. и нефтепроводной системы страны; 
руководил разработкой и внедрением комплектно-блоч
ной технологии стр-ва (1980). Принимал участие в лик
видации последствий Чернобыльской катастрофы (про
ектирование и стр-во саркофага на 4-м блоке АЭС, 1986), 
землетрясения в Армении (1988).



ж и з н ь  ф о н д а т о р  - н о в о с т и

с наилучшими пожеланиями!
Кель Василий Федорович

Родился 10 февраля 1936 г. в селе Тельман 
Новопокровского района Краснодарского 
края.

Один из активных строителей нефтегазово
го комплекса в Западной Сибири.

Участвовал в сооружении магистральных 
нефтепроводов «Дружба», «Нижневартовск
- Курган -  Уфа -  Альметьевск», «Северный 
Кавказ -  Закавказье», газопроводов «Игрим
- Серов», «Валдай -  Рига», строительстве 
резервуарных парков, установок комплекс
ной подготовки нефти и газа, обустройстве 
Самотлорского, Сургутского, Талинского, Ба- 
хиловского, Ватьеганского, Уренгойского, Фе
доровского, Ямбургского и Медвежьего ме
сторождений.

Награжден орденами Трудового Красного 
Знамени, Дружбы народов, медалями «За до
блестный труд. В ознаменование 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина» (1970), «За ос
воение недр и развитие нефтегазового ком
плекса Западной Сибири», «Ветеран труда».

поздравляем!
20 января

Набоков Александр Валерьевич
11 февраля

Юрчак Любовь Ивановна
18 марта

Торопов Геннадий Васильевич
4 Апреля

Сидоров Александр Говрилович
7 апреля

Доронина Оксана Юрьевна

30 Апреля
Ваддаров Георгий Иванович

1 Июня
Бейдель Владимир Андреевич

10 Июня
Настасьин Александр Петрович

Лучшие в России
Поздравляем!

Во Всеросийский рейтинг ка
чества товаров и услуг «Звезда 
качества» по профилю «Произ
водство общестроительных работ 
по возведению зданий» вошли 4 
Тюменских компании: на 4 месте 
- ОАО «Тюменская домостроитель
ная компания», на 7 месте - ООО 
«Аметист», на 12 - ООО «Запсиб- 
комстрой» и на 52 - ООО «ПЕРЕ
СТРОЙКА!».

Трофимов Андрей
Поздравляем с грандиозными 

победами на Всероссийском турни
ре по жиму штанги лёжа 19 марта 
2016 г., Тюмень, Тюменская область, 
2 золотыми медалями: в своей ве
совой категории и в абсолютном 
первенстве, а также на Открытом 
Чемпионате Европы по пауэрлиф
тингу и отдельным упражнениям, 
пауэрспорту, культуризму, спор
тивному фитнесу, фитнес-бикини, 
пляжному фитнесу, армлифтингу, 
Народному и Русскому жиму НАП, 
в рамках спортивного фестиваля 
«РУССКАЯ ВЕСНА», 15-17 апреля 
2016 г., г. Екатеринбург, Верхняя 
Пышма, Свердловская область - 
золотая награда в своей весовой 
категории и бронза в абсолютном 
первенстве.

ОАО «ГРАДЪ» - 70 лет!

История проектного института - ныне ОАО «ГРАДЪ» - на
чалась в далеком 1946 году. Великая Отечественная война 
закончилась, оставив неизгладимый след в каждом городе 
нашей страны. Восстановление хозяйства и строительство 
жилищных, гражданских и производственных объектов стало 
жизненно необходимой задачей. В 1992 году институт стано
вится Открытым акционерным обществом «ГРАДЪ». В слож
ные перестроечные, а затем в 90-е он пережил немало слож
ных моментов, сегодня даже трудности вспоминаются здесь с 
улыбкой: жизненные перипетии сплотили сотрудников и уси
лили позитивный духовный климат. К 2006 году ОАО «ГРАДЬ» 
подошел в составе 90 человек, 76 из которых имеют высшее 
образование по 21 специальности, а 64% сотрудников прора
ботали в родной компании более 15 лет. Генеральный дирек
тор института - Любовь Ивановна Юрчак.

Дорогие ветераны
В связи с празднованием 71-ой готовщины Победы 

в Великой Отечественной Войне, приказываю: Оказать 
материавльную помощь участникам и ветеранам Вели
кой Отечественной войны в следующих размерах: участ
никам В.О.В., участникам боевых действий в Афганиста
не, бывшим несовершеннолетним узникам фашизма - по 
2000 рублей. Труженникам тыла (гражданам родившим
ся до 31 декабря включительно) 1000 рублей.

Основание: решение учредителей фонда и «Положе
ние о порядке назначения и выплаты материальной по
мощи ветертанам нефтезагового строительства»

Президент: Аксенов В.М.

ф а к т ы
«технодинамика» разработала 
взрывозащищенную систему для 
газопроводов

Центр проектирования холдинга 
«Технодинамика» разработал и изго
товил взрывозащищенные системы 
плазменного воспламенения для газо
перекачивающих станций. Они предна
значены для использования на страте
гических проектах газопроводов.

«Разработка была выполнена хол
дингом для замены иностранных си
стем плазменного воспламенения в 
рамках проекта по импортозамеще- 
нию», - отмечает директор Центра про
ектирования «Технодинамики» Виктор 
Николенко.

Даже взрывозащитный корпус систе
мы был разработан в России, впервые 
на замену итальянскому изделию.

день рождения «копейки»
Ровно 46 лет назад, 19 апреля 1970 

года, с главного конвейера Волжского 
автомобильного завода сошел первый 
ВАЗ-2101 - самая успешная машина в 
истории отечественного автомобиле
строения.

в нижнетавдинском районе тюменской 
области введён в эксплуатацию 
мясной цех

ООО «Паллада» запустило в работу 
цех по промышленному забою скота 
в с. Большой Хутор Нижнетавдинского 
района Тюменской области.

Теперь мясо для переработки будут 
сдавать сюда как из личных подсобных 
хозяйств, так и с небольших предпри
ятий. В цехе работает 6 человек. Мощ
ность цеха -  10 голов крупного рогато
го скота или 15 голов свиней в смену. 
Цех механизирован, доля ручного тру
да минимальна. В цехе 2 промышлен
ных холодильника.

Празднование 50 лет же
лезной дороги

В 2016 году исполняется 50 лет 
с начала строительства железных 
дорог в Западной Сибири. В про
тивном случае освоение Западной 
Сибири, строительство ТЭК, добыча 
и транспортировка нефти были бы 
невозможны. В Тюменской области 
пройдут юбилейные мероприятия. 
В марте 2016 года пройдут юбилей
ные мероприятия в Тюмени, Тоболь
ске, Сургуте, Нижневартовске, Новом 
Уренгое. В мае 2016 года будет ор
ганизован проезд ветеранов транс
портного строительства на поезде 
по маршруту «Тюмень -  Тобольск - 
Сургут -  Коротчаево -  Новый Урен
гой». 10 июня 2016 года -  торже
ственное празднование в Тюмени, в 
ДК «Железнодорожник».

Белоярская АЭС: БН-800 
вышел на этап освоения 
мощности до 100%

15 апреля успешно завершены 
программы испытаний нового энер
гоблока № 4 с реактором БН-800 на 
уровне мощности 85% от номиналь
ной -  730 Мегаватт.

Таким образом, с 16 апреля новый 
энергоблок Белоярской АЭС перехо
дит к следующему подэтапу на этапе 
освоения мощности, в рамках опыт
но-промышленной эксплуатации 
- достижение 100% номинальной 
мощности.

После выхода на номинальную 
мощность будут проводиться про
верки и испытания оборудования 
и систем на данном уровне мощно
сти. В промышленную эксплуатацию 
энергоблок планируется сдать осе
нью 2016 года.

Российская сельхозтех
ника пошла на разгон

Ее продажи подстегнула господдерж
ка и девальвация рубля. На фоне паде
ния реализации импортной сельхозтех
ники, отечественные и локализованные 
в РФ  производители резко увеличили 
отгрузки на внутренний рынок. Прода
жи отдельных видов техники в первом 
квартале выросли более чем вдвое. Это
му способствует усилившаяся господ
держка, девальвация рубля и высокий 
спрос со стороны агропрома: за 2015 
год чистая прибыль в секторе выросла 
на 45%. Но в условиях бума продаж за
водам уже не хватает 10 млрд руб. по
ложенных им на год субсидий, и бурный 
рост может затормозиться.

Отгрузка зерноуборочных комбайнов 
выросла более чем вдвое, до 705 шт.; 
полноприводных тракторов -  на 45%, 
до 302 шт.; зубовых борон -  на 44,5%, 
до 5 тыс. шт.; культиваторов -  на 21%, до 
978 шт.

В Тюмени завершилось одно из главных культурных собы
тий весны - Юбилейные Пятнадцатые молодежные Дельфий
ские игры России. В проекте участвовало 1806 юных талан
тов из 68 регионов РФ. Благодаря интернет-трансляциям за 
происходящим на концертных площадках следили десятки 
тысяч человек, а залы всегда были переполнены зрителями. 
По результатам официального командного первенства Пят
надцатых молодежных Дельфийских игр России шестое место 
завоевала Свердловская область, пятое - Московская область, 
четвертое - Красноярский край, третье место занял Пермский 
край, второе - Новосибирская область, первое - Тюменская об-

079.М. I f f i iT E R E X
ООО «Землеройные Машины»

является официальным дилером компании РМ Терекс. Ди
лерская территория состоит из 3 регионов: Свердловская 

область, Тюменская область и Пермский край.

Тюмень, ул. Чекистов, 28
Тюмень 8 3452 57-80-57 

Екатеринбург 8 343 288-70-77 
Пермь 342 255 40 88

tyum en@ terex-zm .ru

www.terex-zm.ru

mailto:tyumen@terex-zm.ru
http://www.terex-zm.ru


Мужские костюмы и рубашки в классическом элегант
ном стиле, в сдержанных тонах, изготавливаемые из 
эксклюзивных дорогих тканей. Каждый костюм при 
покупке подгоняется до идеальной посадки совершен
но бесплатно. Марка предлагает демократичные цены 

и рассчитана на широкую возрастную аудиторию

GAGLIARDI
-  SA R TO R IA  DAL 1 9 6 4  -

ТРЦ Кристалл, Дмитрия Менделеева, 1
25-32-55

www.gagLiardi72.ru
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